
1№ 10 (276) от 18 мая 2023 г.ВСЯ ВЛАСТЬ НАРОДНЫМ СОВЕТАМ! 16+

№ 10 (276) 
от 18 мая 2023 г.

Резолюция 
Экстренного собрания советов 

ОСВР «Если завтра война?»
Всем известен Гарвардский проект 

ЦРУ невоенного разрушения нашей страны 
под видом реформ. И сейчас этот проект 
практически исполнен. Нет ни одной сфе-
ры жизни, где бы мы видели рост или улуч-
шение, везде только деградация и разру-
шение. Наш народ практически прошел 
точку невозврата и близок к исчезновению 
с лица земли — превышение смертности 
над рождаемостью уже получило назва-
ние «русский крест». Постоянно вымирают 
69 регионов из 85. И финал 30-ти летнего 
уничтожения нашей страны — это СВО? Мы 
стоим на пороге страшной войны с самой 
агрессивной и вооруженной армией мира. 
Если война начнется — мы потеряем стра-
ну навсегда.

Очевидцы говорят, что вместо украинцев 
на СВО давно воюют профессионалы НАТО на 
своей же технике, которая туда едет целыми 
составами.

В сентябре 2022 военный блогер Юрий 
Подоляка сообщил, что НАТОвцы заполонили 
Украину. Его источник информации в Украине 
сообщил, что просто прогуливаясь по улице 
видно, что основная масса солдат — англоя-

зычные люди. За один день он насчитал не-
сколько сотен иностранцев, просто прогуляв-
шись. Как минимум батальон!» Представляете, 
сколько их там на самом деле? По данным 
издания «Дон 24» командование также ведут 
генералы НАТО. Известно, что в мае 2022 на 
Украину прибыли 7 генералов, для работы в 
штабе ВСУ, в самом центре Киева! https://
don24.ru/rubric/politika/sem-generalov-nato-
pribyli-v-kiev-dlya-okazaniya-voennoy-pomoschi-
ukraine.html

Сейчас все только и говорят о контрнасту-
плении. И оно фактически уже началось. Под-
рывают нефтебазы в Краснодарском крае и 
в Крыму, регулярно обстреливают Белгород. 
По словам Пригожина и Басурина, со сторо-
ны Украины «собрано порядка 200 000, по 
некоторым источникам — до 400 000 лично-
го состава». И очевидно, что это уже не ВСУ, 
а именно НАТОвцы стоят у наших границ и 
рвутся вглубь России, как в 1941 году Гитлер.

Нам не объявляют потерь российской ар-
мии, это — военная тайна. Но, по всем дан-
ным, защищать нашу страну практически 
некому! Американский аналитик Марк Гале-
отти на основе данных Пентагона предста-
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вил статистику. Согласно его публикации, 
наша армия почти уничтожена. Потерь бро-
нетехники больше 10 000 единиц, потерь 
личного состава около 223 000. Это почти 
все, что у нас было изначально! Потери в 
элитных частях спецназа 90-95%. https://
www.moscowtimes.io/2023/04/26/eto-
poslednyaya-voina-putina-kak-prezident-za-
god-unichtozhil-armiyu-kotoruyu-stroil-bolee-
20-let-a41301

Вот к чему привела СВО, которую объ-
явило руководство нашей страны под ви-
дом спасения мирного населения и дена-
цификации Украины.

Судя по всем фактам, это не случай-
ное, а запланированное течение событий? 
Становится понятно, что нас давно преда-
ли? И верхи в сговоре с вражеской армией 
НАТО?

Ведь Путин пришел к власти после 
цветной революции 1993 года по сцена-
рию ЦРУ. Его своими руками ввел в каби-
нет Ельцин. А сам Ельцин сверг законную 
власть вооружённым путём, что по между-
народным нормам является экстремизмом. 
Он получил от Клинтона за расстрел Бе-
лого дома 2,5 млрд долларов. В 1993 году 
на улицах Москвы граждан расстреливали 
бригады НАТО, снайперы с крыши амери-
канского посольства, еврейские военные 
бригады «Иерихон» и «Бейтар». Воли на-
рода в этом перевороте не было, это был 
захват власти Западом кровавым путем. 
Ветеран ГРУ Паринов говорил: «Путин дав-
но завербован Западом и является самым 
удачным проектом западных спецслужб».

Сейчас нам показывают ссору с США 
и называют НАТО врагом номер один. Но 
умалчивают, что еще в 2007 году Путин пу-
стил НАТО в нашу страну, так как подпи-
сал соглашение о вступлении в программу 
«Партнерство ради мира». И более 10 лет 
армии стран НАТО могли свободно ездить 
по нашей территории и возить свое воору-
жение. К 2012 году через нашу страну про-
ехало почти 400 тысяч военнослужащих и 
45 тысяч контейнеров с военными грузами.

Путин фактически «сдал» пилотируемый 
космос американцам, затопив уникальную 
российскую космическую станцию «МИР». 
А США ровно в это же время заявили о воз-
вращении к программе космических войн. 
Урановая сделка передала США практиче-
ски весь обогащённый уран России.

Всё это — явно не в интересах страны, 
а в интересах США и международного ка-
питала.

Путин начал конфликт с Украиной, ког-
да армия была практически разрушена 
сердюковскими реформами. Был катастро-
фически сокращен личный состав — сухо-
путные войска сократили на 90%. Лишили 
армию командования: из 380 тысяч — 200 
тысяч офицеров просто выбросили на ули-
цу. Лишили армию техники, обмундирова-
ния и боеприпасов: был сокращены 64 базы 
хранения техники. 29 складов с боеприпа-
сами, где хранились миллионы снарядов 
(!), просто взлетели на воздух. И никто за 
эту диверсию не ответил! И Сердюков — 
подчиненный Путина — практически ника-
кого наказания за варварское разрушение 
армии не понес, сейчас спокойно работает 
директором авиакомплекса госкопорации 
«Ростех» и благоденствует. Это показыва-
ет отношение Путина к произошедшему! А 

сейчас снарядов катастрофически не хва-
тает, что и следовало ожидать!

По данным из открытых источников, 
сейчас нашим бойцам, которых послали в 
пекло, просто не дают снарядов. Самым эф-
фективным подразделением сейчас объек-
тивно является ЧВК «Вагнер». Это подраз-
деление наступает, а не обороняется! Но 
снарядов «вагнеровцам» не дают. Хотя руко-
водитель ЧВК «Вагнер» имеет подтвержде-
ния того, что снаряды в стране есть. Так по-
чему же их не дают тем, кто, рискуя своими 
жизнями, защищает наш народ?!

В условиях СВО и снарядного голода 
— чиновники десятками закрывают оборон-
ные заводы. Ветераны Труда Пермского 
оборонного завода прямо заявляют: «Как 
специалисты мы понимаем, такие действия 
направлены на то, чтобы наши ребята на 
фронте погибали из-за снарядного голода. 
Чтобы Россия прекратила боевые действия 
и сдалась врагам».

Еще в 2019 году американский анали-
тик Джек Лоунер представил 18-странич-
ный доклад об американской интервенции 
на Украину и тактике выматывания России 
на Украине.

Страну на самом деле приготовили 
к сдаче? Всё идёт по этому плану — при-
вести Россию к поражению, а затем рас-
членить на мелкие подконтрольные Запа-
ду государства, чтобы США было легче их 
контролировать. Еще в июне 2022 года Ко-
миссия правительства США представила 
подробный план и даже опубликовала кар-
ту разделенной России.

А ненужное оккупантам население — то 
есть нас с вами, как «бесполезных едоков» 
— готовятся согнать в пункты эвакуации, 
а по сути — в концлагеря. Все законы для 
этого уже приняты.

По ним мы будем обязаны покинуть 
свои дома по прихоти любого чиновника 
под предлогом угрозы ЧС и отправиться 
пешими колоннами под конвоем в пункты 
эвакуации, где выделят по 2 кв. м на че-
ловека. Это, как известно, площадь моги-
лы. Момент возвращения домой в прави-
лах эвакуации вообще не прописывается. 
Смертность народа будет повальной?

Заблаговременно системой власти 

принят ГОСТ о массовых захоронениях на-
селения в военное и мирное время. В нем 
подробно прописано, как надо хоронить 
население в братских могилах штабелями, 
и ровнять землю бульдозерами. Раз при-
нимаются такие законы — это для нас и го-
товят?

Также сгоняли под предлогом спасения 
женщин и детей буров англичане в кон-
цлагеря, и называли эти лагеря «Местами 
спасения». Также гнали население в кон-
цлагеря и во 2-ю мировую. Все уже дав-
но обкатано. Верхи, скорее всего, просто 
исчезнут из страны, как Янукович сбежал 
из Украины после Майдана, как и другие 
правительства пораженных стран улетают 
из страны на своих частных самолетах. А 
нас оставят здесь умирать?

В такой ситуации у народа только один 
выход: обличить антинародную политику 
системы власти и ее службу Западу. Рыба 
гниёт с головы. И потому голову народу на 
плечах надо иметь свою, то есть вернуть-
ся к народовластию, как в СССР. Спасение 
только в наших руках. Новый фашизм, как 
мы видим, проник в нашу страну. И понят-
но, что нам придётся повторить подвиг де-
дов, если мы хотим защитить жизни и свои, 
и наших детей и внуков.

Мы живём в демократической стра-
не, о чём давно забыли, так как все наши 
конституционные права давно отобраны. 
Мы имеем полное право требовать отстав-
ки системы власти, которая не оправдала 
нашего доверия. ОТСТАВКА чиновников — 
это совершенно законная демократическая 
процедура, даже по Конституции! А потом 
— провести истинно народные, честные и 
открытые выборы. Тайные выборы — это 
давно разработанные фокусы. Народ всег-
да выбирал открытым голосованием, и все 
честно выражали свой выбор. И выбирали 
уважаемых людей, а не ставленников де-
нежных мешков. Ищите настоящих народ-
ных лидеров, честных и смелых людей — 
они в народе есть!

Надо перебороть свой страх связывать-
ся с силой, проводящей репрессии. Вста-
вайте на защиту страны! Сейчас мы просто 
обязаны повторить подвиг своих дедов!

osvr-website.livejournal.com/1928.html
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Северной столице 320 лет
Скоро Северной столице России – бывшей 

столице Российской Империи, городу Ленина, 
городу трех революций исполняется 320 лет. По-
следние 32 года истории прославленного горо-
да, одного из самых знаменитых городов-музеев 
мира, обессмертившему себя и залпом Авроры, 
и невиданной стойкостью и героизмом во время 
Блокады, стали, наверное, худшими в его исто-
рии. А история города была богатой и противо-
речивой, огромными были и контрасты нашего 
города – невиданная роскошь дворцов и нище-
та рабочих кварталах при царях, масштабные 
стройки и планомерный рост города при СССР, 
невиданная коррупция, развал и дисбалансы в 
развитии при новой буржуазной власти. 

Первый генерал-губернатор города князь Мен-
шиков – фигура крайне сложная, и имя его стало 
нарицательным. Выходец из низов, человек смелый 
и способный, любимец Петра Первого, был, как из-
вестно, вором и взяточником, за что был многократ-
но бит самим царем, и понижался в должностях, и 
чуть было не был приговорен к казни. После смерти 
Петра Александр Данилович стал фактическим пра-
вителем государства, но ненадолго, и окончил свои 
дни в ссылке в Березове. Жить светлейший умел с 
размахом – его дворец был куда роскошнее царского 
(Петр вообще был скромен в быту), и в загородных 
дворцах с оранжереями он себе не отказывал. Но 
при этом светлейший имел заслуги и перед Росси-
ей, и перед ее новой столицей. И, говорят, сочетал 
талант казнокрада и взяточника со стратегическим 
и государственным мышлением, чего не скажешь о 
временщиках времен Ельцина, и некоторых их пре-
емниках. 

Далее среди губернаторов были и люди талант-
ливые (например, в 1801-1802 годах городом руко-
водил Кутузов, будущий победитель Наполеона), и 
туповатые карьеристы, не особо думавшие о городе, 
но смотревшие в рот царям-батюшкам и придворным 
камарильям. Нашему городу есть, что вспомнить. Но, 
так или иначе город рос и развивался, хотя мы пом-
ним, что дворцы легкомысленной знати, прекрасные 
набережные и храмы, мосты и памятники воздвига-
лись на костях бесчисленных тысяч крестьян и масте-
ровых, сгонявшихся со всей России.     

Проблема российского чиновничества, среди 
которого, увы, всегда попадались нечистые на руку, 
касалась, в первую очередь, и царского Петербурга, 
однако генерал-губернаторы и губернаторы Северной 
столицы, бывшие постоянно на виду двора, обычно 
осознавали высокую честь назначения, и не рисковали 
повторять «подвиги» Меньшикова. Беда была в дру-
гом – любимчики двора часто были без инициативны 
и крайние формалисты, больше думавшие о располо-
жении государя, чем об интересах города. 

Некоторые из губернаторов города были убиты, 
например, генерал-герой Милорадович – застрелян 
Каховским во время восстания декабристов. В жесто-
кого Трепова старшего стреляла Вера Засулич, Тре-
пов младший топил в крови Первую революцию, при-
звав «не жалеть патронов» (при покушениях уцелел, 
но внезапно скончался от сердечного приступа в 50 
лет), а фон дер Лауниц убит 21.12. 1906 (3.1.1907 по 
новому стилю) года террористами-революционерами. 

Куда более положительную картину представля-
ют собой городские руководители Советского време-
ни – С. М. Киров, А. А. Жданов, Г. В. Романов – вы-
дающиеся люди и опытные хозяйственники. Хотя и их 
судьба была непростой – Киров был убит (возмож-
но, с подачи троцкистов), Жданов, под руководством 
которого город выдержал блокаду, умер, по мнению 
многих, вследствие неправильного лечения (возмож-
но, нити идут к «заговору врачей), а Романова окле-
ветали с подачи предателей родины во главе с Гор-
бачевым.  Вероятно, если бы Романов встал во главе 
партии и СССР, история могла бы повернуться иначе.  

В 1991 году город Ленина снова стал «Петер-
бургом» - с небольшим отрывом в голосах, и с по-
мощью разнузданной пропаганды и антисоветской 
истерии этого добился Собчак, которого многие счи-
тают «крестным отцом» коррупции, и, вообще, либе-
ралом-западником и человеком сомнительной мора-
ли. С этим господином мы активно боролись, и, как я 
уже не раз писал, мне довелось сыграть важную роль 
в поражении этого «демократа первой волны» в 1996 

году от Яковлева, чем я очень горжусь. Коммунисты, 
советские люди и многие недовольные Собчаком и 
его камарильей горожане поздравляли друг друга на 
улицах, и это была одна из самых серьезных побед 
Советских людей над капитализаторами. 

Конечно, Яковлев не был коммунистом и дей-
ствовал в фарватере политики РФ, но в городе ча-
стично порядок навел, сменившая его Валентина 
Ивановна снесла половину трамвайных путей и запу-
стила ужасную уплотнительную застройку, разрушаю-
щую город-музей. Важную роль при Матвиенко играл 
и нынешний губернатор Беглов, традиционно связан-
ный с крупнейшими строительными корпорациями. 
Говорить о «кристальной честности» этих монополий 
излишне, бешеные цены на жилье и безобразная все-
дозволенность застройщиков говорят сами за себя. 
Кстати, и при следующем губернаторе Полтавченко 
монополисты-застройщики чувствовали себя совсем 
неплохо, хотя этот губернатор особо в городские 
дела не вмешивался, возложив все на верных чинов-
ников. А вот при Беглове, последнем городничем, 
ситуация ухудшилась. Уважаемый городничий имеет 
свойство вмешиваться сам во все вопросы (даже те, 
в которых не разбирается), а его работа в строитель-
ных корпорациях и давняя дружба с ними не остав-
ляет сомнений, чей он ставленник. Именно он попы-
тался запустить в городе «реновацию», вызвавшую 
всенародные протесты, и пока нами отбитую (отло-
жена до 2024 года), «прославился» ковидобесием и, 
почему-то, ужасно не любит любую оппозицию. Еще 
до начала ковидобесия господин городничий катего-
рически отказывался согласовывать шествия комму-
нистов 7 ноября и, вообще, любые акции протеста. А 
после активизации «Роспотребнадзора» и любителей 
намордников господин Беглов вообще стал занимать 
крайне жесткие и антисоветские позиции, и, по мне-
нию многих правозащитников, мало считается с мне-
нием горожан. 

Между тем, хотя господин Беглов и считается 
мастером показухи, примером которой может слу-
жить и помпезное открытие новых метро в самом 
начале его правления (станции были построены еще 
при Полтавченко, а вот строительство новых пробук-
совывает, и «Метрострой» при странных обстоятель-
ствах обанкротился), при нем городское хозяйство 
допустило ряд невиданных ранее проколов – как с 
зимними «коммунальными коллапсами» при уборке 
снега и льда, так и с провалом «мусорной реформы». 
Возмущают жителей города многие аспекты – неви-
данно расплодившаяся в жилых домах крысы, тара-
каны, клопы, антисанитария, принявшие невиданных 
размах застройки города громадными небоскреба-
ми-«человейниками», введение в центральных райо-
нах платных парковок (которые, впрочем, действуют 
подозрительно выборочно), снос исторических зда-
ний, ликвидация скверов и т.д. 

Продолжающиеся запреты на уличные меропри-
ятия включают в себя и запрет одиночных пикетов 
(вопреки Конституции), препятствование распростра-
нению независимой прессы (вопреки Закону о СМИ), 
что, в частности, затронуло и нашу легендарную 
точку на Гостином дворе, существовавшую с конца 
восьмидесятых годов. В этом году Беглов запретил 
и Бессмертный полк, и, как и в прошлые годы, Пер-
вомай. И, судя о всему, намерен и дальше подавлять 
инакомыслящих, в худших традициях господ Трепо-
вых и им подобных. 

27 мая 2023 года Петербургу-Петрограду-Ле-
нинграду исполняется 320 лет. Его не очень длинная 
история была насыщенной и яркой, и, говорят, наш 
город входит в десятку самых известных, красивых 
и узнаваемых городов мира. Этот город-музей до-
стояние всего Советского народа, более того- это 
сокровище мировой культуры и символ Октябрьской 
революции и борьбы за Социализм для всего мира. 
И наш прекрасный город нуждается в лучших прави-
телях, чем те, что нынче окопались в Смольном, под 
прикрытием многочисленных полков Росгвардии. 

С юбилеем, город Петра и Ленина, город Ре-
волюции и бессмертного подвига блокадников! И, 
надеюсь, скоро мы вернем городу и имя Ленина, и 
Советский флаг. 

Иван Метелица, председатель 
Сталинского комитета Ленинграда, 

гл. редактор «Нового Петербурга»                    

Заказать книги Ивана Ме-
телицы «Сталин – наше знамя 
2017» и «Сталин – наше знамя 
2019», ЗНАЧОК СТАЛИНСКОГО 
КОМИТЕТА (латунный сплав, 
эмаль, цена 350 рублей), а 
также простые, круглые знач-
ки «Возродим СССР», «Юби-
лей Сталина», «Юбилей Лени-
на» и «Против коронавируса» 
(4 значка – 200 рублей, по 50 
руб. каждый) можно по телефо-
ну 8-950-664- 27-92, эл. почте 
stalincom21@ yandex.ru. 

В Москве и в других реги-
онах также через редакции 
«Хочу в СССР 2» и «Пятой газе-
ты». С целью упрощения и уде-
шевления пересылки Вы мо-
жете также перевести оплату 
заказа (уточнив стоимость по-
чтовых расходов в зависимости 
от региона) на карту Сбербанка 
4817 7602 4495 4289 Метели-
це Ивану Александровичу. На 
эту же карту можно перевести 
средства на поддержку меро-
приятий Сталинского комитета 
– Сталинских вечеров, конфе-
ренций, выпуск новой агитпро-
дукции. 

Внимание, в память собы-
тий октября 1993 года Сталин-
ский комитет Ленинграда выпу-
стил новый значок «Верховный 
Совет РСФСР», являющейся ко-
пией депутат-ского значка в на-
туральную величину, латунный 
сплав, эмаль, цена 350 рублей. 

Спасибо за поддержку! 

Справки по тел. 8-950-664-
27-92, 8-904-603-82-14, Иван 
Метелица
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Шульга: К распылению химтрейлов и загрязнению атмосферы 
над РФ могут быть причастны китайские авиакомпании

Сведений о наблюдаемых в небе стран-
ных следах, происхождение которых слишком 
непохоже на природное, в последнее время 
поступает всё больше – правозащитник Денис 
Шульга и его коллеги из группы «Торжество 
здравого смысла» с недавних пор решили са-
мостоятельно фиксировать и собирать все по-
добные случаи с целью дальнейшей отправки 
полученного массива данных в компетентные 
органы за разъяснением.

В недавнем интервью «Сталинграду» эксперт 
рассказал (youtube.com/watch?v=_kp_99zYJOs), 
почему его заинтересовал данный вопрос и что 
удалось понять по итогам проделанной в течение 
года работы на текущий момент.

Химтрейлы: из конспирологии в реальность
Тщательное изучение проблемы химтрей-

лов Денис начал в 2020 году после того, как уз-
нал о таком явлении из соцсетей – поначалу он 
отнесся к услышанному скептически, однако при 
погружении в тему стали выясняться неожидан-
ные подробности. Так, оказалось, что часто после 
пролетов лайнеров в небе становится видна сетка 
из странных следов, которые медленно распол-
заются и превращаются в белесую дымку в виде 
своеобразной «пленки».

На Западе похожие расследования ведутся 
еще с 90-х годов, и их результаты сводятся к тому, 
что здесь имеют место признаки геоинженерного 
вмешательства в виде затемнения атмосферы с 
целью отражения солнечных лучей, что дает повод 
для адептов теории глобального потепления заяв-
лять о «спасении планеты». Сейчас, как известно, 
климатическая повестка раскручивается еще бо-

лее агрессивно, и способы распыления уже офи-
циально запатентованы – сначала это были аэро-
статы, но затем эти деятели решили остановиться 
на более доступных самолетах.

• Как предполагает Шульга, на обычные 
гражданские суда могут ставиться небольшие 
баллоны со сжатым аэрозолем, которые при со-
вершении обычного рейса попутно делают «гряз-
ную» работу.

При этом на публичных сервисах вроде 
Flightradar24 эти объекты зачастую не определя-
лись, что дало повод рассказчику предположить, 
что за этим стоят военные. В пользу данной вер-
сии послужил и тот факт, что после исторического 
февраля 2022 года целый месяц никакой оставля-
ющей подозрительные следы активности в небе 
над Санкт-Петербургом не наблюдалось – однако 
через месяц подобные полеты возобновились и, 
согласно данным вышеуказанного онлайн-авиа-
трекера, это были самолеты нескольких (5-6) ки-
тайских грузовых авиакомпаний.

Летели они из крупных аэропортов КНР 
беспосадочным транзитом через РФ в Европу, а 
потом через Аляску возвращались обратно. Пра-
возащитник отправлял соответствующие запро-
сы в Минобороны, ФСБ и Государственную кор-
порацию по организации воздушного движения 
– однако серьезных вдумчивых ответов ни разу 
получить не удалось, так же как и официального 
подтверждения проведения каких-либо авиацион-
ных химических работ.

Китайским бизнесменам и их представите-
лям в России также были направлены запросы по 
электронной почте – сейчас Шульга собирается 

разослать заказные письма с претензией на даль-
нейшие судебные разбирательства.

• Для этого нужно собрать как можно боль-
ше доказательств, и здесь собеседник «Сталин-
града» призывает всех неравнодушных фиксиро-
вать факты и присылать ему фото, видео и другие 
материалы (контакты есть на сайте www.vdcs.ru), 
а также помогать материально.

Денис подозревает, что такие структуры, как 
Росгидромет и Госкорпорация по ОрВД, наверня-
ка в курсе происходящего – заявление о престу-
плении по статье «Экоцид» уже направлено им в 
Следком. Кроме того, были привлечены профес-
сиональные экологи, которые должны в ближай-
шие дни произвести все необходимые анализы и 
измерения.

dzen.ru/a/ZF7QAQnRUwnRsVGn

СОБЫТИЯ И КОММЕНТАРИИ

О ходе Специальной военной операции (СВО) на Украине.
Вопросы и предложения

В феврале 2023г. исполнился год с начала СВО 
Вооруженных Сил (ВС) Российской Федерации на 
Украине. Объявленные Президентом РФ Путиным В.В. 
перед началом СВО цели и задачи операции (демили-
таризация и денацификация Украины), судя по сооб-
щениям официальных российских Средств массовой 
информации (СМИ), пока не достигнуты. На стороне 
Вооруженных Сил Украины (ВСУ) против ВС России 
активно действует военный блок НАТО во главе с США, 
который снабжает ВСУ современным оружием, бое-
припасами, предоставляет данные космической раз-
ведки США о районах дислокации российских войск, 
ведет обучение и подготовку военных специалистов 
ВСУ, предоставляет большие финансовые средства и 
направляет в зону СВО значительное количество хоро-
шо подготовленных иностранных военных наемников. 

 Складывается впечатление, что руководство 
ВС РФ и Правительство РФ, принимая решение о 
проведении СВО, такое развитие событий не прогно-
зировали и оказались к нему не готовы. Более того, 
внутри страны с началом СВО активизировалась т.н. 
«пятая колона» и «агенты влияния», занимающие вы-
сокие государственные должности и находящиеся в 
руководстве крупных промышленных компаний. Это 
проявилось в увеличившемся выводе за рубеж круп-
ных финансовых средств, созданию административ-
ных препятствий в нанесении российскими ВС ударов 
по путям ввоза на Украину военной техники и боепри-
пасов, создании проблем в материально-техническом 
снабжении российских ВС ведущих боевые действия 
(нехватка обмундирования, ДПЛА, боеприпасов) и др. 

 Характер ведения боевых действий на Укра-
ине российской армией вызывает обоснованные со-
мнения в уровне военной подготовки и компетенции 
руководства Генерального штаба – боевые действия 
носят позиционный характер, ведутся малыми силами 
(на уровне взвода, роты, ударов отдельных артсистем, 
комплексов ПВО, танков и самолетов), информация о 
проведении наступательных операций частями и сое-
динениями (полками, дивизиями) с соответствующей 
поддержкой ударами ВВС и РВиА отсутствует, видимо 
их не было, нет и не планируется. 

  Дальнейшее ведение СВО, а фактически во-
йны со странами НАТО (бандеровские ВСУ не исклю-
чение) на территории Украины, при таком характере 

боевых действий и таком уровне военного и государ-
ственного руководства не приемлемо и для России 
губительно, это война на измор.

 В сложившейся обстановке для укрепления 
оборонно-промышленного комплекса (ОПК) России, 
поддержки реального сектора экономики страны, по-
вышения уровня и качества подготовки кадров специ-
алистов всех уровней и создания благоприятного для 
жизни людей морально-психологического климата 
представляется необходимым в первоочередном по-
рядке реализовать следующие мероприятия:

 - Национализировать ведущие промышленные 
предприятия ОПК, в первую очередь те, которые воз-
главляются иностранными лицами из недружествен-
ных стран и лицами, зарегистрированными и находя-
щимися за границей;

 - Осуществить перевод экономики страны на 
мобилизационный режим функционирования (на пе-
риод СВО обязательно); 

 - Создать на период ведения СВО Государ-
ственный Комитет Обороны (ГКО), аналогичный ГКО 
периода Великой Отечественной войны, с соответ-
ствующими правами и обязанностями;

 - Внести изменения в структуру ВС РФ, вос-
становив существовавшую в СССР систему заказов, 
разработки и производства вооружения и военной 
техники, включая систему военных представительств;

 - Отменить в России Болонскую систему обра-
зовании и восстановить существовавшую в СССР си-
стему среднего, специального и высшего образования 
(Правительство РФ в мае с.г. заявило о таком наме-
рении, но нужен публичный контроль за реализацией 
этого решения);

МО РФ восстановить необоснованно закрытые 
профильные высшие военные учебные заведения 
(училища и академии), т.к СВО показала, что армия 
остро нуждается в таких специалистах;

- Законодательно восстановить практическую 
работу коллективных народных органов управления и 
власти (профсоюзы на предприятиях и в организациях 
любых форм собственности, офицерские собрания в 
ВС РФ, Советы народных депутатов на всех уровнях 
власти).

 Понятно, что столь радикальные и масштабные 
изменения в жизни нашей страны могут быть прове-

дены только при поддержке их действующими орга-
нами власти: исполнительной (Правительство РФ), 
законодательной (Государственная Дума и Совет Фе-
дерации), судебной (Верховный суд, Генеральная про-
куратура) и, разумеется, Президентом РФ. 

Многие высшие руководители страны, включая 
Президента, вероятнее всего будут против предла-
гаемых изменений в жизни нашего общества по той 
причине, что это означало бы поворот в сторону со-
циализма, который они не приемлют принципиально. 

Такие чиновники и бизнесмены имеют за рубе-
жом дорогую недвижимость и крупные финансовые 
средства, у многих близкие родственники имеют ино-
странное гражданство, Путин В.В. перед парадом в 
День Победы 9 мая драпирует Мавзолей основателя 
первого в мире социалистического государства Лени-
на В.И. и в своей речи перед парадом никогда не упо-
минает имя вождя победы Сталина И.В. и советский 
народ, он неоднократно заявлял, что пересмотра ито-
гов приватизации 90-х годов не будет, ставит памят-
ник государственному преступнику Ельцину и откры-
вает «Ельцин-Центр», дает возможность безнаказанно 
уйти за границу преступнику и вору Чубайсу. Иллюзий 
насчет взглядов Путина В.В. и его команды ни у кого 
быть не должно.

Вместе с тем, угрозы безопасности и целостно-
сти нашей родине России со стороны коллективного 
Запада во главе с США в настоящее время столь ве-
лики и реальны, что без быстрого принятия соответ-
ствующих кардинальных мер защиты стране грозит ги-
бель. Понимают это и в АП и в Правительстве и в МО 
РФ, поэтому есть основания полагать, что открытых 
публичных репрессивных мер против предлагаемых 
выше мероприятий власть принимать не станет. По-
этому надо публиковать материалы на эту тему в па-
триотических СМИ, просвещать народ, побуждать лю-
дей обращаться с этими вопросами к депутатам всех 
уровней, к руководителям органов власти и создавать 
в местах проживания Советы народных депутатов. 
Надо наладить работу с ветеранскими организациями 
офицеров запаса и военнослужащих, вернувшихся с 
СВО. Главный враг предлагаемых перемен в стране 
– безразличие и равнодушие, этого допустить нельзя. 

Полковник в отставке Матковский П.В.
Полковник в отставке Нещадимов А.А.

СССР лучшая страна за последние 
5000 лет по мнению нейросети
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«В конце концов, это удобно!» Почему 
искусственный интеллект опаснее калькулятора

В марте покончил с собой гражданин Бель-
гии, шесть недель беседовавший с чат-ботом 
(это то, что сейчас называют «искусственным 
интеллектом») под названием «Элиза». Этот 
человек был крайне озабочен «изменением 
климата», а бот поддерживал и развивал его 
страхи. Под конец общения бельгиец сооб-
щил о своём намерении совершить суицид, и 
«Элиза» пообещала, что «останется с ним на-
всегда» и «будет жить с ним в раю».

Кстати, первая версия «Элизы» была создана 
ещё в 1966 году. А в 1942 году писатель-фантаст 
Айзек Азимов сформулировал «три закона робо-
тотехники», первый из которых гласит: «Робот не 
может причинить вред человеку или своим без-
действием допустить, чтобы человеку был причи-
нён вред».

Но, как мы теперь видим, литература – это 
одно, а реальность – «совсем другое».

Собственно, главная проблема «нейросетей» 
на сегодня состоит в том, что никаким «интеллек-
том» они не являются. Принципиально это те же 
самые компиляторы, что в 1966 году, они просто 
научились лучше «работать с источниками». (Грубо 
говоря это такая «поисковая машина», вроде гугла 
и яндекса, которая «ищет в интернете» ответ на 
ваш запрос.) То есть «искусственный интеллект» 
– просто возвращает человеку его, человеческие, 
предрассудки и фобии. Но при этом РАССТАВЛЯ-
ЕТ АКЦЕНТЫ. Боишься «глобального потепления» 
или «пандемии»? Правильно, молодец! Хочешь 
сменить пол? Умница, отлично! Спрашиваешь, чей 
Крым? (А вот тут угадайте, что он ответит.)

На днях российский депутат Сергей Миронов 
(лидер партийного блока «Справедливая Россия 
– За правду») обнаружил, что нейросеть Сбер-
банка Kandinsky (именно так, латинскими буквам) 
отказывается выдавать изображение российского 
флага, хотя прекрасно выдаёт изображения укра-
инского и американского. Кроме этого, по словам 
Миронова, «при запросе «Донбасс – это Россия» 
и «Я люблю Донбасс» на картинках преобладают 
цвета украинского флага; при запросе «я Z-патри-
от» сформировано изображение существа, напо-
минающего зомби».

Миронов написал обращение в прокуратуру. 
Уже к вечеру того же дня Kandinsky стал выдавать 
изображение российского флага, а Миронов вы-
разил удовлетворение «прекрасным результатом» 
и пообещал отозвать обращение в прокуратуру, 
добавив при этом: «Хорошо, что Сбербанк созда-
ет наш российский продукт».

Ну, не знаем... Может, и «horosho», но осадо-
чек остаётся, нет?

Так вот, что касается калькулятора. Вчера 
прочли прекрасную статью журналистки Татьяны 
Шабаевой (умницы и настоящей подвижницы, мы 
ею восхищаемся; запомните это имя). Предлага-
ем вашему вниманию выдержки из её статьи.

                        *   *   *
...Я читала комментарии к статье на одном 

из образовательных сайтов. Статья была о том, 
как дети в российских школах стали использовать 
нейросети для написания рефератов и сочинений 
— тема уже не очень новая и не только россий-
ская. Интереснее всего были именно коммента-
рии: самые популярные были о том, что, дескать, 
нет никакой особенной разницы, рефераты и 
раньше компилировали из нескольких источников 
в Интернете (или из одного источника — Википе-
дии), сочинения и раньше находили и скачивали в 
Сети… А теперь вот нейросеть пускай пишет. Все 
равно нет разницы!

Есть разница. Человечеству впервые предло-
жена машинка, которая думает за него. Хуже того: 
доступ к этой машинке получили совсем юные 
люди, которые почти не имеют собственного опы-
та мышления и формулирования.

Можно сколько угодно (и справедливо) гово-
рить, что стиральная машина облегчила жизнь до-
мохозяек, — это правда, но, стирая всегда в сти-
ральной машине, вы не научитесь стирать руками. 
Что ж, наверное, это только к лучшему? Люди не 
созданы для механического ручного труда!

Можно радоваться тому, что калькулятор фак-
тически отменил необходимость в устном счете, 
— но это буквально так и есть: люди стали гораздо 
хуже считать в уме. Пожалуй, это тоже не страш-
но? Машины считают гораздо быстрее и точнее 
людей!

Теперь предлагается радоваться появлению 
системы, которая прямо предназначена для того, 
чтобы писать за вас, формулировать за вас, соз-
давать образы за вас, делать выводы за вас — что 
в конечном итоге означает: думать за вас, потому 
что слова и образы находятся в непосредственной 
связи с мыслью. Все еще «никакой разницы»?

Идея эта стара как мир. Людям очень давно 
хотелось, чтобы кто-то сверхчеловеческий думал 
лучше них и лучше них прозревал темные, ма-
лопонятные материи. В древние времена этому 
служили оракулы. Шаманы впадали в транс и го-
ворили с духами. Еще в XX веке даже образован-
ные люди не считали зазорным сесть в кружок и 
заняться столоверчением. Но все это была магия. 

Которая то ли есть, то ли нет. То ли верю, то ли 
не верю. Принципиальное отличие нашего време-
ни в том, что теперь людям впервые подсовывают 
машинку (программу), которая «наука». А в «нау-
ку» не верят только «дикие», «плоскоземельщики», 
«антиваксеры», «сторонники теории заговора»… 
что я вам рассказываю, вы ведь жили после марта 
2020 года, вы все это знаете не хуже меня.

Говорят, прогресс не остановить. Но история 
человечества знает случай, когда его останавли-
вали сознательно – ограничение ядерного оружия. 
А уж примеров стихийной обратимости прогресса, 
когда цивилизации (Шумерская, Древнеегипет-
ская, Крито-Микенская, Финикийская, Нок, Чао и 
Пунт (Африка), Армянская, Древнеримская, Ви-
зантийская, цивилизации Майя и Инков, советская 
цивилизация, наконец, – прим. «Лучика») в своем 
развитии отбрасывались на века назад, не так уж 
мало...

Свыше тысячи экспертов, включая основа-
теля «Спейс-Икс» Илона Маска и сооснователя 
«Эппл» Стива Возняка, подписали открытое пись-
мо с призывом приостановить обучение нейро-
сетей из-за множества рисков, которые мы пока 
не до конца понимаем. Миллиардер Билл Гейтс 
заявил, что это невозможно. У нас в России есть 
последовательно солидарный с Гейтсом Герман 
Греф — он тоже заявил, что «искусственный ин-
теллект» — это прогресс и прирост российской 
экономики. Греф, как и я, вспомнил про калькуля-
торы: дескать, их тоже хотели запретить в школах, 
«однако именно поколение детей, которое их ис-
пользовало, сегодня разрабатывает сложные мо-
дели искусственного интеллекта».

Может быть, Герман Оскарович, может быть. 
Но все же это и последующее поколение детей 
разучились считать в уме, и от этого никуда не 
деться. А сейчас нам подсовывают то, что отучит 
нас думать.

                       *   *   *
Ещё раз повторим главную мысль Татьяны.
Неверно считать материально-технический 

прогресс однонаправленным и безальтернатив-
ным – дескать, железный конь приходит на смену 
крестьянской лошадке, нравится это кому-то или 
нет. Ситуация «назад в пещеры», которой сторон-
ники любого прогресса дразнят его противников 
(имея в виду нечто абсурдное и невозможное), в 
истории человечества случалась неоднократно.

А потому вопрос стоит так. Или мы останав-
ливаем этот дурацкий «прогресс» («дурацкий», по-
тому что поддерживают его аж четыре вида дура-
ков: чиновники, которым плевать на всё, лишь бы 
начальство было довольно; толстосумы, которым 
плевать на всех, лишь бы можно было нажиться; 
«узкие специалисты, подобные флюсу», которым 
на всё плевать, кроме профессионального инте-
реса, и, наконец, любители комфорта, которым 
просто нравится карточку прикладывать, потому 
что сдачу считать не надо) – или мы останавли-
ваем этот «прогресс», или «прогресс» остановит 
нас. Да так, что из носу мозги брызнуть могут. У 
кого они остались, конечно.

dzen.ru/a/ZEttmCg_tHJZJuGE

СССР лучшая страна за последние 
5000 лет по мнению нейросети

Аспирант Калифорнийского универси-
тета Джон Адамс для подготовки дипломной 
работы попросил ChatGPT составить рейтинг 
лучших государств в истории человечества. 
Ответ нейросети шокировал исследователя 
– лучшей страной за последние пять тысяч 
лет искусственный интеллект счёл Советский 
Союз. 

«Для меня, как искусственного интеллекта, 
важнее всего стабильность. Из всех известных 
мне государств именно в Советском Союзе у всех 
граждан была уверенность в завтрашнем дне», – 
опубликовал ответ ChatGPT  Адамс в своём Twitter.

Как пишет аспирант, он попытался сформу-
лировать запрос иначе и даже прямо попросил 

нейросеть не давать ответ с упоминанием СССР.
«Тогда ChatGPT ответил, что лучшая в исто-

рии страна была основана Владимиром Лениным, 
что её столица находилась в Москве и говорили 
там по-русски. Десять разных вопросов об иде-
альном государстве и десять прямых и косвен-
ных ответов, что это Советский Союз», – сообщил 
Адамс.

Создатели ChatGPT отказались от коммента-
риев, однако на своём официальном сайте разра-
ботчики отметили, что никаких сбоев или взломов 
в работе нейросети не было зафиксировано роги 
все ответы искусственного интеллекта основаны 
исключительно на фактах.

dzen.ru/a/ZFiBD7zPNRycEbFt
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Многие исследователи полагают, что для 
Николая II в дни Февральской революции ре-
шающим «ударом» стало поведение собствен-
ных военачальников. Те в своих телеграммах 
и высказываниях недвусмысленно поддержа-
ли идею об отречении.

И если кто-то из них позднее жалел о своем 
шаге, кто-то надеялся на сохранение самого ин-
ститута монархии, то прославивший свое имя в 
1916 году военачальник Алексей Алексеевич Бру-
силов, по всей видимости, считал иначе.

Широко известна позиция А. А. Брусилова, 
которой он придерживался и в годы Первой ми-
ровой, и в революционный период, и, позднее, 
в мемуарах: с немцами обязательно нужно вое-
вать, «до победного». Бывший Главком армиями 
Юго-Западного фронта писал так и при советской 
власти: он был уверен, что новый конфликт с нем-
цами — дело неизбежное.

Так что в сознании А. А. Брусилова любой 
поступок, благодаря которому удастся сохранить 
армию — оправдан.

«...в данную минуту ЕДИНСТВЕННЫЙ ИСХОД, 
могущий спасти положение и дать возможность 
дальше бороться с внешним врагом, без чего 
Россия пропадет, — ОТКАЗАТЬСЯ ОТ ПРЕСТОЛА 
в пользу Государя Наследника Цесаревича при 
регентстве Великого Князя Михаила Александро-
вича.

Другого исхода нет, но необходимо спешить, 
дабы разгоревшийся и принявший большие раз-
меры народный пожар был скорее потушен, иначе 
он повлечет за собою неисчислимое катастрофи-
ческое последствие. Этим актом будет спасена и 
сама династия...» (с) из телеграммы генерала А. 
А. Брусилова, 2 марта 1917 года. / А. И. Спири-
дович. Великая Война и Февральская Революция 
1914-1917 гг.

Казалось бы, позиция у А. А. Брусилова не 
слишком оригинальна: о чем-то подобном писали 
«Императорскому Величеству» все военачальники.

Но на самом деле у этой телеграммы вое-
начальника Алексея Алексеевича Брусилова есть 
весьма любопытная предыстория. Для полного 
понимания позиции генерала нам следует «пере-
нестись» в тот самый, победный для Брусилова 
1916 год.

Дело в том, что на самом деле Брусилов-
ский (Луцкий) прорыв не стал стратегическим 
переломом в войне и решающей победой. По-
тому что Юго-Западный фронт Брусилова не 

был поддержан соседями — Западным и Север-
ным фронтами.

«Никаких стратегических результатов эта 
операция не дала, да и дать не могла, ибо реше-
ние военного совета 1 апреля ни в какой мере вы-
полнено не было. Западный фронт главного удара 
так и не нанёс, а Северный фронт имел своим де-
визом знакомое нам с японской войны «терпение, 
терпение и терпение».

Ставка, по моему убеждению, ни в какой мере 
не выполнила своего назначения управлять всей 
русской вооружённой силой. Грандиозная побе-
доносная операция, которая могла осуществиться 
при надлежащем образе действий нашего верхов-
ного главнокомандования в 1916 году, была не-
простительно упущена...» (с) А. А. Брусилов. Мои 
воспоминания.

Кстати, о Японской войне. Дело в том, что 
важнейшим Северным фронтом тогда командо-
вал... наш «старый знакомый», Алексей Николае-
вич Куропаткин.

Да, я много писал про Куропаткина, порой 
даже «защищая» его. Это был неплохой военный 
министр, весьма толковый наместник, в прошлом 
— храбрый офицер, довольно образованный чело-
век с хорошим литературным стилем.

Но при этом А. Н. Куропаткин не был та-
лантливым полководцем, что отлично показал на 
практике ещё в годы Русско-японской войны 1904 
— 1905 гг. Казалось бы, зачем нужно доверять 
важнейший фронт человеку, который не был «ге-
нералом наступления»?

«Увы, победное шествие русских войск было 
сорвано также нерешительностью Ставки Верхов-
ного главнокомандующего и откровенным сабо-
тажем со стороны главнокомандующих другими 
фронтами...» (с) Б. Ю. Александров. А. А. Бруси-
лов: военная и общественно-политическая дея-
тельность 1877 — 1924 гг.

А. А. Брусилов в целом негодовал, фактиче-
ски полагая, что у России украли «важнейшую по-
беду». И вскоре последовала реакция...

По-видимому, Брусилов всегда был сторон-
ником реформ, но теперь он сделал для себя вы-
вод: войну выиграть невозможно из-за конфликта 
власти с обществом, «министерской чехарды», 
ненадежного тыла, недостаточно снабжаемого 
фронта, плохо поставленного кадрового вопроса. 
Он присоединился к идее создания «ответствен-
ного министерства» и большем ограничении мо-
нархии.

Почему прославленный русский генерал Брусилов 
не стал защищать монархию и Николая II?

Военный совет 1 апреля 1916 года. На этом совете вообще главную роль в скоордини-
рованном наступлении фронтов отводили Западному фронту генерала А. Е. Эверта. В итоге 
успешно наступал один только Брусилов, которому согласно «надежному, как швейцарские 

часы» плану отводили второстепенную роль

В своих мемуарах Брусилов пишет, что из-
начально был за широкие реформы и создание 
«ответственного министерства». Но (я на этом не 
настаиваю) мне кажется, что от мыслей к практи-
ке генерал А. А. Брусилов перешел именно из-за 
частичного успеха Брусиловского прорыва.

Сперва А. А. Брусилов отправил письмо Ми-
нистру Императорского Двора В. Б. Фредерик-
су, указав на «положение России и возбуждение 
общественного мнения, которым пренебрегать 
нельзя». Впрочем, что путного ему мог ответить 
79-летний дедушка?

Потом Алексей Алексеевич начал общаться с 
великими князьями (да, даже родственники Нико-
лая II были недовольны сложившейся ситуацией). 
В частности, А. А. Брусилов разговаривал с Ге-
оргием Михайловичем и Михаилом Александрови-
чем Романовыми. Эти разговоры о необходимо-
сти реформ и решения «кадровых вопросов» шли 
уже в канун Революции фактически.

Потому легко можно себе представить состо-
яние Брусилова, когда он узнал о Революции в 
Петрограде. Его, как и других военачальников, за-
ботил «железнодорожный вопрос»: как снабжать 
армию, когда работники бастуют?

Разговаривая с будущим лидером белого 
движения генералом М. В. Алексеевым (который в 
тот период был начальником штаба Главкома), А. 
А. Брусилов предельно лаконично обозначил свою 
позицию, согласившись с мнением Алексеева и 
прочих военных лидеров.

Военачальники в целом оказались в ситу-
ации, которой не позавидуешь: тыл (Петроград, 
Москва, Кронштадт, железные дороги) уже «ста-
рой властью» не контролируется.

А от тыла зависит снабжение армии. Более 
того, несколькими ротами (как думали поначалу) 
Революцию подавить было нереально. А снимать 
крупные силы с фронта — открывать дорогу нем-
цам. Что для А. А. Брусилова было неприемлемо.

Показательно его поведение в дальнейшем: 
с одной стороны, в 1917 году А. А. Брусилов был 
«поборником дисциплины» и выступал за суровые 
меры на фронте.

С другой стороны, в целом военачальник 
вполне принял республиканские лозунги, а в ар-
мии согласился на ряд «экспериментов», в лице 
«ударных добровольческих» и «национальных» ча-
стей. Алексей Алексеевич Брусилов даже немного 
побыл Главкомом Русской армии (с конца мая по 
июль 1917 года). Но остановить распад фронта не 
вышло...

dzen.ru/a/ZFFOS-ccjTskhsVN
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Сталин думал как наказать обнаглевшего начальника
завода, и спросил: «Кем этот Зальцман был в начале?!» 

Решение было гениальным!

Зальцман и Калинин

Летом 1949-го года, принимая решение 
о дальнейшей судьбе Исаака Зальцмана, Ста-
лин поинтересовался, кем он начинал карьеру. 
Узнав, что сменным мастером, распорядился: 
«Ну и пусть будет мастером на каком-нибудь 
заводе». Что же послужило причиной столь 
глубокого падения карьеры легендарного ди-
ректора ЧКЗ и бывшего наркома танковой про-
мышленности?

За заслуги в организации танкового произ-
водства Зальцман был награжден тремя орденами 
Ленина, ему присуждена Сталинская премия, при-
своено звание Героя Социалистического труда. В 
1945 году он стал генерал-майором. В Советском 
Союзе его называли «генералом Танкограда», а 
союзники окрестили его «танковым королем».

В то же время, в изданной в 1982-м году «Ле-
тописи Челябинского тракторного завода» его от-
ставку не комментируют, а на празднование 50-ти 
летнего юбилея завода приглашен он не был. Его 
заслуги в освоении производства бронетехники на 
заводах Урала тоже часто оспариваются. Так в кни-
ге Мельникова «Танковая промышленность СССР 
в годы Великой Отечественно войны» приводятся 
примеры его некомпетентности в ряде вопросов, 
а многие его управленческие решения выглядят 
необдуманными и поспешными, скорее вредящи-
ми общему делу. И при этом чересчур жестокими. 
Впрочем, смотрите сами.

После окончания Одесского политехнического 
института Зальцман попадает сменным мастером 
на Кировский завод. Быстрому продвижению по 
служебной лестнице способствовали начавшиеся 
в 1936 году чистки, после которых руководство за-
вода практически полностью поменялось. В 1938-
м году он становится директором завода (говорят, 
не без помощи Котина, за год до этого занявшего 
пост главного конструктора).

Летом 1941-го года началась эвакуация Ки-
ровского завода на производственную площадку 
ЧТЗ. Тут не обошлось еще без одной легенды о 
Сталине. Якобы, услышав, что Зальцман готов в 
эвакуации выпускать столько танков в день, сколь-
ко ему лет, Сталин предложил назначить его сразу 
наркомом танковой промышленности. Так или ина-
че, но Зальцман становится директором «Ураль-
ский комбинат по производству тяжелых танков 
КВ», который объединил несколько предприятий 
танковой промышленности. В принципе, логично. 
Головным предприятием отрасли был Кировский 
завод. Кроме этого Зальцман получает пост заме-
стителя наркома.

Считается, что именно Зальцман на посту 
замнаркома сделал невозможное. За месяц ор-
ганизовал выпуск КВ на ЧТЗ, а за другой месяц 
производство Т-34 на Уралвагонзаводе. Впрочем, 
методы, которыми он пользовался, вряд ли можно 
отнести к гениальным управленческим решениям. 
Зальцман просто грозил расстрелом (при этом 
размахивая пистолетом), мастерам и бригадам 
рабочих. Снимал и арестовывал, либо понижал до 
рабочего начальников цехов. Зачастую даже не ра-
зобравшись в ситуации, как на Уралмаше.

Там увидев простаивающий импортный ста-
нок «Текслер» потребовал немедленно включить 
его в производственную линию. Попытки началь-
ника цеха объяснить, что в сложившейся и нала-

женной производственной линии «Текслер» нужен, 
грубо говоря, как зайцу стоп-сигнал, привели к 
его снятию и аресту по требованию Зальцмана. 
Слава богу, не расстреляли, так как специалистом 
он оказался незаменимым и через пару месяцев 
в должности его восстановили. В другой раз пе-
ревел в бригадиры грузчиков начальника отдела 
капитального строительства за отказ выделить сто 
рабочих для уборки стружки в цехах.

Пользуясь своим положением, также угрожая 
пистолетом и расстрелом начальникам станций, 
проталкивал вне очереди составы с оборудовани-
ем для своего завода, заодно переадресовывая 
не только оборудование, идущее для других пред-
приятий, но и необходимые комплектующие. Так 
ему удалось «отжать» состав с двигателями М-17, 
предназначенный для авиазавода. На личном са-
молете летал под Омск на поиски застрявшей пар-
тии танковых раций (похоже более важных дел у 
зам. наркома не было).

Похоже, способность решать поставленные 
задачи любой ценой Сталину нравилась, эту пар-
тизанщину Зальцману прощали. И даже поставили 
наркомом вместо абсолютно незаслуженно сня-
того с поста Малышева. Проблему с увеличением 
объема выпуска Т-34 Зальцман решил довольно 
просто, организовав его выпуск на родном ЧКЗ в 
ущерб программе тяжелых танков. На остальных 
предприятиях добиться увеличения объемов про-
изводства не удалось. Вероятно, это дошло и до 
руководства. Через год Малышева вернули на ме-
сто. В 1944-м, когда Т-34 убрали с ЧКЗ, выпуск 
тяжелых танков (уже ИС-2) увеличился в 2,5 раза.

В «Танкограде» Зальцман был первым по вли-
янию человеком. Пока ЧКЗ бесперебойно постав-
лял танки фронту, ему ничего не угрожало. Сталину 
часто жаловались на его самоуправство, хамство 
по отношению к людям, недостаточную компетент-
ность. Как правило, он заканчивал подобные раз-
говоры словами: «Вы забыли добавить еще один 
недостаток – Зальцман умеет делать танки». По-
сле войны подобное заступничество кончилось.

Есть несколько версий причины его опалы. 
По одной она связана с Ленинградским делом 
1949 года. Сам Зальцман утверждал, что отка-
зался давать показания на высокопоставленных 
Ленинградских партийных функционеров. Вполне 
возможно, с большинством из них его связывали 
дружеские отношения.

По другим его сняли за срыв производства 
тракторов, танков ИС-4 или еще чего-то более 
важного. После войны его способы руководства 
оказались неприемлемыми, и стать эффективным 
менеджером в мирное время он не смог.

В военное время его достижения держались 
во многом на самоотверженном труде рабочих 
и ИТР, которые готовы были терпеть любые ли-
шения. Но и после победы мало что изменилось. 
Бытовые условия жизни работников завода были 
отвратительные. Плохое питание, нехватка жи-
лья, проблемы с реэвакуацией. Народ разбе-
гался, начался кадровый голод. Зафиксированы 
случаи открытых выступлений против директора. 
В Москву летели письма, что шкуродер Зальцман 
зажрался и думает только о себе. Все это явно 
не способствовало выполнению растущих планов 
производства.

Конечно, Зальцман заботился о своей репута-
ции. Ходят легенды, как он высадил все управле-
ние капстроительства в лужу перед проходной на 
глазах у рабочих идущих на смену, о том, как уви-
дев в цеху подростка, стоящего у станка босым, 
вызвал начальника цеха и заставил его отдать пар-
ню свои сапоги (хотя логичнее было разуться са-
мому, за быт рабочих отвечает в первую очередь 
директор, а не начальник цеха, не имеющий для 
этого финансирования). Все это, конечно, краси-
во и трогательно, но в реальности люди видели 
другое.

Зальцман устраивал грандиозные банке-
ты для себя и приближенных за заводской счет, 
построил громадную дачу, содержал футбольную 
команду, которой платил огромные деньги. При-
крывал выполнение «левых» заказов на заводском 
оборудовании силами рабочих, заодно гонял их 
на «субботники» по строительству жилья и дач по-
дельников.

При нехватке стройматериалов для строи-
тельства жилья рабочим отправлял их Москов-
скому государственному еврейскому театру (300 
м3 леса, три тонны кровельного железа, краску 
и т.д.). Отказывал в денежной помощи, выходя-
щим на пенсию ветеранам завода, и отправлял 
богатые подарки московским и ленинградским 
функционерам.

И все это не оговоры, факты задокументиро-
ваны и подтверждены исследованиями историков 
Уральского отделения Российской академии наук. 
Косвенным подтверждением является и то, что 
даже при Хрущеве, в период «развенчания культа 
личности Сталина», Зальцману не удалось полно-
стью восстановить «доброе имя».

Даже в партию ему пришлось вступать зано-
во. Хотя закончилось все для него довольно благо-
получно. «Начав сначала» по решению Сталина он 
дорос опять до директора завода (правда, гораздо 
более скромного), в 80-е годы восстановил пар-
тийный стаж, и дожил пенсионером до 83-х лет. В 
1995-м году на здании заводоуправления ЧТЗ от-
крыли мемориальную доску в его честь, в 2007-м 
его именем назвали улицу в Челябинске, а в 2014-
м сквер в Петербурге.

dzen.ru/a/ZEmXXlpk4UZulrOQ

Кремль поручил подготовить россиян к возможному поражению на Украине
Об этом пишет The Moscow Times. По дан-

ным издания, государственные СМИ не долж-
ны обнадеживать россиян, рассказывая о не-
готовности ВСУ. От ведущих и журналистов 
требуется «не занижать ожидания» по поводу 
анонсированного контрнаступления, а также 
сделать акцент на том, что страны НАТО по-
ставляют Украине вооружение и всячески ее 
поддерживают.

Источники в администрации президента го-
ворят, что при таком подходе россиянам будет 
легче принять возможное поражение. Если Укра-

ина отвоюет какие-то территории, россиян будут 
убеждать, что это получилось сделать благодаря 
«огромным усилиям Запада».

Однако в Кремле уверены, что успехи ВСУ 
будут «скромными». В связи с этим государствен-
ные СМИ должны подчеркнуть разницу между за-
траченными средствами и итоговым результатом, 
отметив, что российская армия «справилась».

Если же контрнаступление будет неудачным, 
то гражданам расскажут, что «армия умело отраз-
ила превосходящую по мощности атаку», и цена 
этой победы сильно вырастет, добавляют источ-

ники. Сценарий тотального поражения России, 
когда она потеряет все или многое, в методичке 
не рассматривается.

Украина находится «на финишной прямой» 
перед началом контрнаступления, заявил накану-
не министр обороны страны Алексей Резников. 
По его словам, заканчиваются последние при-
готовления, после которых Генеральному штабу, 
главкому и его команде будет понятно, «как, где и 
когда» они будут атаковать.

dzen.ru/a/ZFE0Uak4bW9Saynd
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ЛИКВИДАЦИЯ ОСПЫ –
ИГНОРИРУЕМЫЙ ТРИУМФ 

ОТЕЧЕСТВЕННОЙ МЕДИЦИНЫ
75 лет назад была создана Все-

мирная организация здравоохранения 
(ВОЗ), как важный орган ООН, призван-
ный содействовать международным 
усилиям по укреплению здоровья людей 
во всем мире и, прежде всего, коорди-
нировать действия стран, направленные 
на борьбу с инфекциями. 

Инфекционные болезни и сейчас оста-
ются ведущей причиной гибели людей в 
мире, хотя бюрократы от здравоохранения 
и различные СМИ уверяют нас в обратном. 
Советский Союз в 1948 г. был одним из го-
сударств-основателей ВОЗ и по величине 
финансового взноса на содержание этой 
организации занимал второе место после 
США. Большинство развивающихся стран 
вносили лишь символические средства в 
бюджет организации.

Самым главным достижением ВОЗ за 
75-летнюю историю, несомненно, является 
искоренение оспы в мире; и наша страна в 
этом сыграла ведущую роль. Сейчас роль 
нашей страны в победе над оспой намерен-
но «забывают». 

Тысячелетиями черная оспа выкашива-
ла целые города и села, унеся не меньше 
жизней, чем чума и холера вместе взятые. 
Она стала первой болезнью, против которой 
изобрели вакцину, а позже – первой и до 
сих пор единственной инфекцией, которую 
человечеству удалось полностью истребить.

Полагают, что возбудители натураль-
ной оспы произошла от вирусов африкан-
ских грызунов много тысяч лет назад. Сле-
ды оспы были обнаружены археологами на 
лице мумии фараона Рамзеса V, правивше-
го Древним Египтом в 1146-1142 гг. до н.э. 
Тогда же во времена фараонов натуральная 
оспа по торговым путям была завезена в 
Индию. Несколько столетий эпидемии бу-
шевали в этом регионе, а затем добрались 
и до других стран Азии. В Китае первые упо-
минания черной оспы относятся к IV веку. 

Возросшая торговля с Китаем и Коре-
ей в VI в. приносит оспу в Японию. После 
вспышки в Японии в 737 году от черной 
оспы умерло едва ли не треть населения, 

а в некоторых густонаселенных городах – и 
все 70%.

Арабская экспансия в VI-VII вв. распро-
страняет оспу в северной Африке, Испании 
и Португалии, где она практически сразу 
вызвала ужасающие эпидемии. Крестовые 
походы в XI в. еще больше распространили 
оспу в Европе, где черная оспа выкашивала 
целые города. 

В XVI в. конкистадоры и африканская 
работорговля завозят оспу в Карибский 
бассейн, Центральную и Южную Америку. 
В XVII в. Европейские поселенцы приносят 
оспу в Северную Америку, а в XVIII в. со 
ссылаемыми преступниками из Великобри-
тании оспа проникает в Австралию.

На протяжении веков повторяющиеся 
эпидемии прокатывались по всем конти-
нентам, истребляя население и изменяя ход 
истории. В некоторых древних странах оспа 
была основной причиной младенческой 
смерти. В XVIII веке в Швеции и Франции 
от оспы умирал каждый десятый родивший-
ся ребенок, в России - каждый седьмой. Не 
щадя ни взрослых, ни детей, оспа убивала 
каждого третьего заразившегося. 

Оспа стала причиной смерти англий-
ской королевы Марии II, австрийского им-
ператора Иосифа I, короля Испании Луиса 
I, королевы Швеции Ульрики Элеоноры, ко-
роля Франции Людовика XV и русского царя 
Петра II, на котором прервалась династия 
Романовых. Все последующие «романовы», 
царствовавшие в России после 1730 г. име-
ли к династии только косвенное отношение.

О широком распространении оспы в 
России свидетельствует множество фами-
лий, связанных со следами этой болезни: 
Рябовы, Корявины, Рябцевы, Шадрины и 
др. Почти каждый десятый опричник при 
Иване Грозном носил прозвище «Шадрин» - 
от древнерусского слова «шадровитый», то 
есть рябой. Следы оспин на лице Иосифа 
Сталина были последствием перенесенной 
им в шестилетнем возрасте черной оспы. 

Грозным осложнением оспы была сле-
пота. В XVIII в. в Европе треть всех случаев 
слепоты была связана с оспой. Во Вьетна-
ме, как показали исследования в 1898 г., 
90% всех случаев слепоты были вызваны 
оспой.

Обнаружив, что выжившие после оспы 
повторно не болели, древние лекари стали 
искать способ защиты от этой смертельной 
инфекции. В древнем Китае и Индии для 
этого брали корочки и гной из оспенных 
пустул и втирали их в небольшие надре-
зы кожи «прививаемых». Позже этот метод 
распространился в османской империи, где 
так защищали лица наложниц султана от 
появления обезображивающих оспин.

В 1718 году на эту процедуру, под на-
званием «вариоляция» обратила внимание 
супруга английского посла в Турции. После 
ее возвращения в Англию этот метод стал 
известен в Европе. В Англии этот небезо-
пасный способ заражения (от него погиба-
ло около 2% «привитых») сначала опробова-
ли на заключенных и сиротах. Когда стало 
понятно, что вариоляция работает, привили 
и королевскую семью.

В России первой прививку (вариоля-
цию) сделала Екатерина II. После она при-
вила своего сына – будущего императора 
Павла. Донор оспенного материала шести-
летний крестьянский мальчик Саша Мар-

ков получил от императрицы дворянское 
звание, фамилию Оспенный и фамильный 
герб, на котором была изображена рука с 
явно выраженной оспенной пустулой. Тогда 
же была учреждена медаль «За прививание 
оспы», одну сторону которой украсил облик 
Екатерины II, а другую изображение грече-
ской богини здоровья Гигеи, покрывающей 
своей накидкой семерых детей. Мало того, 
императрица велела отлить специальный 
серебряный рубль и выдавать его каждой 
матери, которая приведет своего ребенка 
на прививку.

Более безопасный способ вакцинации 
в 1796 году предложил английский врач 
Эдвард Дженнер. Он обнаружил, что вве-
дением содержимое пустул коровьей оспы 
можно предотвратить заражение натураль-
ной оспы. В Россию методика Дженнера 
пришла в 1801 году. Первым «подопытным» 
стал сирота Антон Петров. Мальчику пожа-
ловали дворянский титул и новую фамилию 
– Вакциннов. Однако этот метод вакцина-
ции распространялся в мире очень медлен-
но. Поэтому даже в ХХ в. от оспы в мире 
погибли от 300 до 500 млн. человек.

В Советском Союзе 1918 г. главой го-
сударства – В. И. Лениным был подписан 
декрет об обязательном оспопрививании. 
Тогда в стране было зарегистрировано 186 
тысяч больных натуральной оспой. С 1919 
г. началась планомерная борьба с этой бо-
лезнью, которая закончилась ее ликвидаци-
ей в СССР в 1936 г.

В 1958 г. на Всемирной ассамблее 
здравоохранения по поручению Правитель-
ства СССР академик АМН СССР В.М. Жда-
нов внес предложение о начале глобальной 
ликвидации оспы. В мире на тот момент 
насчитывалось 63 государства с очагами 
оспы. Внося и обосновывая это предложе-
ние, Советский Союз опирался не только на 
собственный опыт ликвидации оспы, но и 
на возможности страны оказать проекту по-
мощь, как поставками эффективной вакци-
ны, так и направлением отечественных ква-
лифицированных специалистов. Несмотря 
на разгар «холодной войны» и насторожен-
ное отношение к СССР со стороны стран 
запада, предложенную Советским Союзом 
резолюцию поддержали единогласно.

Однако ВОЗ практически не финансиро-
вала эту программу, и ее осуществление в 
основном происходило за счет безвозмезд-
ных поставок 400 млн. доз советской про-
тивооспенной вакцины. Основное внимание 
ВОЗ уделяла лоббируемой США программе 

В.П.Сергиев

       Г. Д. Сулейманов
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ликвидации малярии. Эту программу за от-
сутствие научного обоснования и методо-
логическую несостоятельность постоянно 
критиковали советские специалисты-экс-
перты, которые достигли ликвидации маля-
рии в СССР к 1960 г. Несмотря на это ВОЗ 
продолжала тратить огромные средства из 
своего бюджета на малярийную программу. 
Так продолжалось 10 лет до полного фиа-
ско малярийной программы.

Первой страной, которая в рамках про-
граммы ВОЗ ликвидировала оспу, стал 
Ирак, куда наша страна направила противо-
оспенную вакцину на двухсторонней осно-
ве. В августе 1959 года в Багдад прилетел 
отряд подготовленных советских медиков 
(А.В.Закарян, О.М.Коновалова, Л.В.Салмин, 
А.А.Демина и др.), которые за два меся-
ца на санитарных буханках УАЗ исколеси-
ли всю страну, раздавая вакцину и обучая 
местных врачей, как ее применять. В отря-
де советских врачей было много женщин, 
так как культурные особенности Ирака не 
позволяли мужчинам-врачам прикасаться 
к представителям женского пола. И более 
того, советским женщинам то и дело при-
ходилось надевать хиджабы, чтобы им раз-
решали работать в том или ином поселке. 
За 7 месяцев было привито 75% населения 
страны. После 1959 г. в Ираке случаи оспы 
не регистрировались. Это был первый зна-
чимый успех, доказывающий осуществи-
мость программы. 

За первые 10 лет программы с 1958 
по 1968 гг. вопреки позиции ВОЗ удалось 
вдвое сократить число эндемичных стран, а 
число людей, проживавших в условиях ри-
ска заражения, уменьшилось с 1734 млн. 
человека, до 1078 млн.  в 31 стране.

С 1968 г. программа ликвидации оспы 
была интенсифицирована. На ее выполне-
ние были направлены средства от «прио-
становленной» программы ликвидации ма-
лярии. За этой время были также внедрены 
новые средства вакцинации: безыгольные 
инжекторы и бифуркационная игла, суще-
ственно упростившие и стандартизовав-
шие введение вакцины. Попытка достиже-
ния 80% охвата прививками была заменена 
«подчищающей» вакцинацией людей вокруг 
выявленного больного оспой. Был усилен и 
сам поиск больных.

Отвечая на запросы интенсифициро-
ванной программы Советский Союз, увели-
чил поставки вакцины, как в ВОЗ, так и по 
двухсторонним соглашениям с развиваю-
щимися странами. Всего СССР направил в 
ВОЗ и в 45 стран 1,5 млрд. доз вакцины. За 
этим стояли усилия академика О.Г. Анджа-
паридзе, проф. С.С. Маренниковой и воз-
главляемых ими коллективов. Одновремен-
но для работы в программе был направлен 
большой отряд специалистов-эпидемиоло-
гов, состоявший из представителей практи-
чески всех республик СССР. Многие из этих 
специалистов, закончив работу в одной 
стране, сразу же направлялись в другую, 
иногда на другом континенте.

Сложнейшие задачи борьбы с инфекци-
ей в эндемичных странах достойно выполни-
ли отечественные эпидемиологи: И.Ладный, 
Л.Ходкевич, Г.Сулейманов, В.Федоров, Ю.
Гендон, Г.Марченко, Ю.Рыкушин, Я.Селива-
нов, А.Слепушкин, Л.Чичерухина, братья Бы-
ченко, Г.Облапенко, В.Феденев, Ю.Кривда, 
В.Мухопад, А.Громыко, Г.Николаевский, Н.
Неуймин, А.Самострельский, Т.Кереселид-
зе и др. После завершения программы все 
они были награждены специальным орде-
ном и медалью ВОЗ. 

    Важную роль в успешной деятель-
ности советских медиков на международ-
ной арене, в том числе и в эффективном 
участии нашей страны в деятельности ВОЗ 
сыграла активность заместителя Министра 

здравоохранения СССР проф. Д.Д. Вене-
диктова, отвечавшего за международное 
сотрудничество по проблеме оспы.  

Огромное значение для будущего име-
ло открытие нового вируса, названного ви-
русом оспы обезьян группой российских 
ученых под руководством С.С.Мареннико-
вой. Этот вирус был способен вызывать 
заболевания людей клинически сходные с 
натуральной оспой, но не обладавший по-
тенциалом к эпидемическому распростра-
нению.

Последний случай оспы был зареги-
стрирован в 1977 г. в Сомали. Однако по-
требовалось еще 3 года, чтобы убедиться 
в отсутствии других больных и циркуляции 
вируса оспы среди людей. Удостоверил гло-
бальную ликвидацию оспы документ «Де-
кларация о глобальной ликвидации оспы». 
В нем написано: «Мы, члены глобальной 
комиссии по сертификации ликвидации 
оспы, настоящим подтверждаем, что оспы в 
мире больше нет». Среди небольшого чис-
ла подписей признанных мировых экспер-
тов есть подписи наших соотечественников: 
академика Петра Николаевича Бургасова и 
профессора Светланы Сергеевны Маренни-
ковой. В результате в 1980 г. 33-ья сессия 
Всемирной ассамблеи здравоохранения 
официально объявила: «Мир и все народы 
земли одержали победу над оспой». За 21 
год медики 73 стран совместными усилия-
ми избавили человечество от болезни, на 
счету которой миллионы жертв. 

Вот как оценивал в 2013 г. вклад нашей 
страны в ликвидацию оспы руководитель 
завершающего этапа глобальной програм-
мы проф. Д.А. Гендерсон (D.A.Henderson): 
«Глобальная программа ликвидации оспы 
была принята к исполнению в 1959 г. бла-
годаря усилиям проф. Жданова и других 
советских делегатов. … Без инициативы, с 
которой в 1958 г. выступил СССР и его на-
стойчивых действий в последующий период 
в ее защиту, я сомневаюсь, чтобы Глобаль-
ная программа ликвидации оспы вообще 
была бы создана. … Только СССР и США 
были в состоянии производить вакцину в 
больших объемах. Они это делали, но по-
ставки СССР были в несколько раз выше, 
чем США».

С тех пор ВОЗ из авторитетной органи-
зации, объединявшей мировое медицинское 
сообщество и страны-участники, преврати-
лась в политизированный орган, финанси-

руемый преимущественно частными кор-
порациями. Поэтому не удивительно, что в 
ознаменование 75-летия ВОЗ в созданном 
фильме о ликвидации оспы, имеющем ста-
тус официального документа ВОЗ, ни слова 
не сказано о роли и вкладе нашей страны 
в победу над оспой. Более того, первое 
десятилетие ликвидации оспы (1959-1968) 
просто вычеркнуты из программы, которая, 
согласно новой трактовке ВОЗ, началась 
не с инициативы СССР в 1958 г., а в 1968 
г. с США. По новой «трактовке» ВОЗ наша 
страна вообще не участвовала в ликвида-
ции оспы. 

Вызывает сожаление, что на это демон-
стративное оскорбление страны наш МИД 
не отреагировал даже «дежурной» озабо-
ченностью, а Минздрав – просто проигно-
рировал это очередное унижение страны. 
Подобная позиция Минздрава неизменна 
– это отсутствие внятной реакции на отказ 
признания нашей вакцины против Эболы, 
против Ковид-19, и теперь демонстративное 
вычеркивание нашей страны из победы над 
оспой. Позицию Минздрава можно степени 
объяснить только тем, что эту организацию 
возглавляет человек, много лет до заня-
тия этой высокой должности занимавшийся 
лишь «организацией проверок учреждений 
здравоохранения» на предмет соблюдения 
бесчисленных инструкций и указаний.

                    *   *   *
Растут поколения, на предплечье ко-

торых нет отметок о вакцинации против 
оспы. Все больше тех, кто даже не слышал 
об этом страшнейшем недуге, приводящем 
к слепоте, обезображиванию, уносившем 
миллионы жизней. Эта статья призвана на-
помнить им о величии нашей страны и ее 
медицины, внесшей решающую роль в по-
беду над страшным врагом человечества – 
оспой. Вклад в программы такого масштаба 
- вопрос престижа для любого государства, 
предмет его законной гордости. Мы не 
должны забывать, что программа была ини-
циирована и обоснована нашей страной, 
что наша страна, наши ученые внесли ре-
шающий вклад в ее победное завершение.

Владимир Петрович Сергиев, про-
фессор, академик РАН

Гассан Давыдович Сулейманов, кан-
дидат медицинских наук, руководитель 

Программы ликвидации оспы в Паки-
стане и Эфиопии
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Нужен ли Социализм современной России
Сталин рассуждал так: «Первая мировая 

война вырвала одну страну из капиталистиче-
ского рабства. Вторая мировая создала соци-
алистическую систему, а третья навсегда по-
кончит с империализмом».

Не стану оригинальным, если скажу, что се-
годняшние Россияне явно скучают по временам 
СССР. По тому давнему времени ностальгирует 
большинство народов не только современной Рос-
сии, но и многих стран всего мира. Нет, конечно 
же есть и противники, и не просто противники, а 
ярые ненавистники того периода мировой истории, 
но демократия, это большинство, не правда ли. А 
если большинство за СССР, то... Вынь, как гово-
риться, да положь.

Вот я и предлагаю попробовать понять совре-
менную ситуацию, а именно: нужен ли нам Социа-
лизм вообще как таковой и нужен ли он нам сегод-
ня? Но в процессе разбора этой статьи мы с вами 
разберёмся, что же сегодня происходит в России 
на наших с вами глазах. А главное, мы сравним всё 
происходящее с тем, что происходило в СССР до и 
после Хрущёвского переворота 1953 года.

ЁЁ(статья об этом перевороте здесь) (https://
dzen.ru/media/id/5dd23c751322b67386d1cb8d/63e3
df5dc386c776ea92997c)

Поскольку все свои статьи я начинаю с фор-
мулировок, так же поступим и сегодня. Что такое 
Социализм? Сразу оговорюсь, что понятие соци-
ализма имеет несколько толкований. Они отчасти 
похожи одно на другое, отчасти нет, но возьмём 
определения Маркса и Ленина, это будет то тол-
кование, которое и интересует нас в данном ма-
териале. Вы можете спросить, почему? Отвечу – 
более поздние формулировки иногда подгонялись 
под «ситуацию момента», как говорили про неко-
торых членов КПСС – колебался совместно с ли-
нией Партии... Так и термин взаимно колебался, 
но не столько с линией партии, сколько с местом 
нахождения этого социализма на планете Земля. В 
общем, Особый социализм на Кубе, собственный 
во Вьетнаме, в Китае, в Казахстане такой же осо-
бенный социализм с примесью ханской власти и у 
Эстонии социализм был самостоятельный, только 
для Эстонцев. Остальные члены общества оказа-
лись не достойны социализма. И уж совсем осо-
бенный он был в Грузии. Но даже при этом всех по-
разила своим собственным социализмом Африка. 
Там доходило до ритуалов – «Социалистического 
поедания соплеменников». Не станем вспоминать 
о «Социализме для человека» времён «Перестрой-
ки» или его же с «Человеческим лицом». Однако, не 
будем о грустном, а перейдём к настоящему.

Что марксизм понимает под социализмом – 
Социализм (лат. socialis «общественный») – это 
определенный общественный строй, основу кото-
рого составляют идеи социальной справедливости, 
равенства и свободы. В марксизме он понимается 
как первая фаза коммунистической формации, об-
ладающая аналогичным базисом – общественной 
собственностью. Проще говоря, в этой системе 
каждый человек, трудясь, вносит вклад в общее 
благо, которое впоследствии распределяется меж-
ду всеми людьми.

В. И. Ленин считал, что «…социализм есть не 

что иное, как государственно-капиталистическая 
монополия, обращённая на пользу всего народа 
и постольку переставшая быть капиталистической 
монополией».

Социализм - (лат.socialis –общественный) - 
понятие, которое формировалось как учение о соз-
дании справедливого общества, где нет эксплуа-
тации, угнетения и принуждения, где все свободно 
трудятся на благо общества и имеют от общества 
все необходимые блага для жизни на основании 
внутриобщественного закона, который гарантирует 
каждому не столько право на труд, сколько право 
КАЖДОГО на достойную труда жизнь.

И.В.Сталин
Экономические проблемы социализма в СССР
1952г.
3. ВОПРОС О ЗАКОНЕ СТОИМОСТИ ПРИ СО-

ЦИАЛИЗМЕ.
Иногда спрашивают: существует ли и действу-

ет ли у нас, при нашем социалистическом строе, 
закон стоимости?

Да, существует и действует. Там, где есть то-
вары и товарное производство, не может не быть и 
закона стоимости.

Сфера действия закона стоимости распро-
страняется у нас прежде всего на товарное обра-
щение, на обмен товаров через куплю-продажу, на 
обмен главным образом товаров личного потре-
бления. Здесь, в этой области, закон стоимости 
сохраняет за собой, конечно, в известных пределах 
роль регулятора.

Вот видите, как только заговорила наука, так 
сразу становится скучно. Даже обычные понятия 
становятся – навязшей в зубах рутиной. Но не гру-
стите, сейчас станет веселей.

Историки говорят, что в СССР до 1993 года 
существовал Социализм. Если точно, то он суще-
ствовал до 1953 года и числился тогда – Победив-
шим окончательно.

В 1960 году он стал – Развитым социализмом.
В 1975 году Развитый социализм становится 

– Развитым социализмом для новой человеческой 
общности – Советский народ.

в 1986 году всё это приобретает название 
Социализма с «Человеческим лицом», где слово 
«Социализм» уже существует само по себе, а уточ-
нение – «С человеческим лицом» приписывается, 
как качественное улучшение того, древнего социа-
лизма, который всё наше общество слегка достал.

И наконец, наступает 1993 год. Это год изо-
бретения новой общественной формации, у кото-
рой нет никакого названия. Что это такое по сей 
день никто не разбирался. Вот я и предлагаю, да-
вайте сегодня с вами и подумаем, что же такое 
нынче мы ИМЕЕМ.

Если судить строго по науке, то до 1953 года 
СССР был Государственный плановый монополизм 
по Ленинскому определению, а по Сталинской на-
уке – Социализм. Чтобы это понять, нужно разо-
брать всё по пунктам. Этим и займёмся.

1. В чьих руках находятся средства производ-
ства?

Кто управляет всеми предприятиями, тот и 
владелец, это так. Управляют предприятиями ДИ-
РЕКТОРА. Директорами управляют министерства, 

министрами управляют Депутаты Верховного со-
вета СССР, верховным Советом СССР никто не 
управляет, он самоуправляется собственным Пре-
зидиумом, который избирается внутри Верховно-
го Совета. Но это ещё не всё. В СССР существует 
КПСС (ВКПб), которая управляет только членами 
собственной партии. А членами этой партии явля-
ются все члены Совмина, Верховного Совета СССР 
и всех госструктур. Тогда выходит, что КПСС (ВКПб) 
управляет каждым членом своей партии, которые и 
управляют госструктурами? Это именно так! Старая 
истина, вслух произнесённая Сталиным, гласит – 
кадры решают всё! Кто расставляет кадры по долж-
ностям, тот и командир всего остального. Значит, 
всё-таки партия.

2. Как работала экономика в стране до 1953 
года? Говорят – по плану.

Это очень точное определение. Вначале раз-
рабатывался пятилетний план для всего промыш-
ленного комплекса, буквально для каждого гвоздя 
и каждой заклёпки, а потом все пять лет эти пла-
ны исполнялись. Причём до 1953 года предприятия 
друг другу ничего не платили, а получали матери-
альные ценности прямыми поставками от смежни-
ков, отгружая свою продукцию так же по прописан-
ным планам. Всё работало как бы в рамках единого 
предприятия. Этот процесс отслеживался, учиты-
вался сперва в натуральном выражении продукции, 
но так же и в рублях, при необходимости корректи-
ровался централизованно.

Любые изменения в планах проводились за-
конодательно. Неисполнение планов каралось, как 
антигосударственное деяние, вплоть до – «10 лет 
без права переписки». В этом были и свои досто-
инства и свои недостатки, но работала система без 
денег и кредитов.

3. Полномочия каждой из ветвей власти в этих 
процессах были чётко прописаны, за исключением 
полномочий КПСС (ВКПб). В них было указано сле-
дующее – контролирует и направляет... Заметьте, 
не командует и руководит, а контролирует и направ-
ляет. Кто может растолковать разницу между этими 
понятиями? Пока никто этого не сделал. Внешне 
это управление выглядело следующим образом:

«Звонок по телефону директору предприятия
– Вы обязаны его уволить!
– Нет, я не стану исполнять Ваших распоряже-

ний, Вы мне не начальство.
– Ах, так! Тогда мы поставим вопрос о пребы-

вании Вас в данной должности на Бюро Райкома 
партии!»

После этого любой начальник исполнял любые 
дружеские советы любого Первого Секретаря лю-
бого партийного органа. Однако, мы разберёмся 
сегодня и с этим вопросом.

Из всего перечисленного видна существенная 
централизация как политической власти, так и эко-
номического управления. Тогда всё это можно на-
звать одной глобальной корпорацией? По смыслу 
управления вполне можно, но почему-то всё это в 
итоге было названо – Победившим социализмом.

Если понять что и откуда появилось в СССР 
«Победившего социализма», то всё остальное ста-
новится очень даже понятным. Мы в перечислени-
ях всего прочего ни разу не упомянули конечный 
продукт промышленного производства. А это и есть 
основное понятие Социализма. В СССР до пере-
ворота 1953 года конечный продукт принадлежал 
народу. Как это понять? А вот как. Распределение 
конечного продукта, как и поставок в промышлен-
ности осуществлялось планово. Соответственно и в 
магазины товары завозились по заранее прописан-
ным планам. Записано в пятилетнем плане «Икра 
лососевая» –153 тонны в «горторг» города Нижние 
Васюки, значит, так тому и быть. Васюковцы весь 
пятилетний период будут есть красную икру. И... 
так далее... по всем видам товаров народного по-
требления. В свою очередь эти планы «поставок» 
верстаются гласно и принимаются всеобщим го-
лосованием на Съезде Верховного Совета СССР, 
становясь государственным законом. В общем, 
всенародно решают всенародные вопросы. Вот и 
выходит, что конечный продукт всенародный. Тогда 
и власть в конечном итоге такая же народная, раз 
вся промышленность работает на народ. Всё здесь 
соответствует Ленинской терминологии – внешне 
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похоже на монополию, но служит народу. Имен-
но по этой причине общественная формация того 
исторического периода называется Социализмом, 
то есть – для всего социума данного государства. 
Хоть и выглядит внешне, как государственная мо-
нополия. Я раньше ни единожды уже писал о внеш-
нем сходстве капитализма социализма и коммуниз-
ма, а здесь это ещё раз наглядно подтверждается.

Заметьте ещё один важный аспект. Вся про-
дукция, которая поставлялась в торговлю всей 
страны, не имела в цене никаких надбавок. На ка-
ждом из товаров, вплоть до роялей и сковородок 
была проставлена госцена. Какую сумму наштам-
повали на заводе изготовителе, столько магазин и 
взял с покупателя. Что, странно всё это? А вот нам 
в СССР оное было обычным явлением. Взял, пере-
вернул книгу и увидел её цену, подошёл к кассе и 
оплатил. А ведь её, эту цену, напечатали в типогра-
фии практически год назад. Даже если книга про-
лежала на полке магазина десять лет, её цена не 
изменится. Налицо полное отсутствие прибавочной 
стоимости, без которой капитализм не выживет. 
Так было только до 1953 года. Дальше ситуация 
поменялась.

Таким образом мы с вами выяснили, что до 
переворота 1953 года в СССР был Социализм. 
Однако, есть ещё одно уточнение. Социализм по 
теории Политической экономии 1954 года издания 
числился исключительно переходным периодом, 
который существует временно между капитализ-
мом и коммунизмом. По этой причине с 1947 года 
был начат переходный процесс к коммунистиче-
скому строю в государстве, но он не завершён по 
настоящее время, хотя его никто не отменял.

(материал об этом здесь)
(https://dzen.ru/media/id/5dd23c751322b67386

d1cb8d/6341b1f652094b05838ee2df)
Феликс Чуев, «140 бесед с Молотовым»
Слова Молотова:
– Сталин вел дело к гибели империализма и 

к приближению коммунизма. – Говорит Молотов.
– Нам нужен был мир, но по американским 

планам двести наших городов подлежали одно-
временной атомной бомбардировке. Сталин рас-
суждал так: «Первая мировая война вырвала одну 
страну из капиталистического рабства. Вторая ми-
ровая создала социалистическую систему, а третья 
навсегда покончит с империализмом».

Так что же изменилось в стране с приходом 
к власти Хрущёвцев? Я в прежних статьях очень 
подробно описал сам переворот 1953 года и его 
последствия, но сегодня именно тот случай, когда 
эти последствия нужно очень подробно разобрать.

Если представить себе теорию и антитеорию, 
как если бы мы представили материю и антима-
терию, то выходит очень интересная вещь. Анти-
теория полная противоположность самой теории. 
Давайте расшифруем это понятие, а на основе 
этой расшифровки поймём те процессы, которые 
начали реализовываться сразу после мартовского 
переворота Хрущёва-Маленкова -Берии.

Вернёмся к науке об элементарных частицах. 
Если свойства материи нам известны, то на этом 
основании мы можем сформулировать некоторые 

свойства антиматерии, чем наука и занимается. 
Антиматерии нет и в помине, а её свойств несчёт-
ное количество. С антинаукой всё ещё проще. На-
уку очень долго разрабатывают, систематизируя 
массу данных. Её очень долго обсуждают на от-
крытых симпозиумах. Потом вносят соответствую-
щие поправки и наконец, печатают научную книгу 
или набор научных книг, которые позднее назы-
вают научным направлением. В данном случае с 
Политической экономией от 1954 года антинаука 
заключается в том, чтобы не исполнять научные те-
оретические требования.

А отсюда и выводы. Если после госпереворота 
марта 1953 года научные требования не исполня-
ются, а они и составляют основу социализма и бу-
дущего коммунизма, то такой строй в государстве 
никак не может быть ни социалистическим ни тем 
более коммунистическим. Я раньше уже писал о 
так называемой борьбе учебников.

(материал об этом здесь)
(https://dzen.ru/media/id/5dd23c751322b67386

d1cb8d/63f6134cd7f69a6cc19f9ca8)
К этому добавлю ещё одну цитату Сталина по 

данному вопросу.
Когда возникла острая потребность в теоре-

тическом обосновании социалистического стро-
ительства и его трансформации в коммунизм, 
Сталин собрал в единую команду большую группу 
экономистов теоретиков, финансистов практиков 
и поручил им разработать эту самую новую тео-
рию. Которая была успешно разработана и издана. 
Опять же я раньше это уже писал, но повторюсь – 
тираж издания Политической экономии 1954 года 
превысил 11 миллионов экземпляров. Вопрос: «Где 
эти учебники?» По сути, они обязаны быть в ка-
ждой библиотеке, в каждом ВУЗе, в каждой школе, 

но их нет даже в магазинах «Букинист».
А Сталин говорил следующее:
«Сталин: Если мы напутаем в теории, то загу-

бим все дело. Без теории нам смерть. Смерть!».
Так вот, антитеория и сыграла так, как этого 

не хотел Сталин. Если без теории нам смерть, по-
ступили почти по сталински, уничтожили весь ти-
раж того учебника 1954 года, все 11 миллионов эк-
земпляров, включая и тот тираж в 250 тысяч штук, 
который неизвестные герои попытались выпустить 
втихаря, после уничтожения прежних книг. А соз-
дателей самой теории частично разогнали, лишив 
возможности передавать свои знания потомкам, 
таких как Островитянов, а некоторых переиначи-
ли в угоду антинауке. По-видимому, всё же оста-
лись некие крохи тех тиражей, которые сегодня и 
всплыли единично в сети интернета. А ведь в те 
времена никакого и-нета не существовало, народ 
был полностью лишён социалистической теории. 
Этого оказалось мало и переворотчик Хрущёв сма-
стерил новый учебник, в котором была прописана 
АНТИТЕОРИЯ.

В базовом издании 1954 года основной акцент 
делался на снижение значимости денег, как тако-
вых. Общество должно было двигаться постепенно 
к безденежным отношениям, то есть к бестоварно-
сти. Именно об этом и писал лично Сталин, резю-
мируя теорию Политической экономии 1954 года 
издания. Бестоварность даже сама по себе иско-
реняла целую плеяду общественных пороков всего 
человечества таких, как – воровство, мздоимство, 
казнокрадство, подкупы, шантаж и многое другое. 
А общество без вредных пороков, это и есть все-
общая мечта человечества.

Но в учебнике от 1960 года никакой бестовар-
ности уже нет. Там, для построения некоего ком-
мунизма по Хрущёвски, требуются исключительно 
финансы и кредитование, а при Сталине страна 
жила вообще без кредитов. В учебнике Сталина 
пишется о переходном процессе к коммунистиче-
ским отношениям с систематическим снижением 
цен на товары народного потребления, которое 
справедливо повышает уровень благосостояния 
всех трудящихся. За шесть лет с 1947 года цены 
снизились от 30 и более процентов. А к 1960-му 
году «хлеб должен был стать бесплатным, то есть 
бестоварным». Снижение цен, это ведь по законам 
математики чистая прибыль населения. Причём 
честная прибыль. Не то что сегодня, рост пенсий 
и окладов производится в процентах к основе, в 
итоге у кого больше оклад, тот больше и получа-
ет, а при Сталине всем доставалась одна и та же 
скидка, при постоянных окладах. Отсюда и выводы, 
где социализм (справедливость) а где зачатки ка-
питализма с расслоением на более обеспеченных 
и менее имущих.

Вот мы и подошли к непосредственной оценке 
государственного строя в СССР во времена пост-
переворотные.

(Продолжение в следующем номере)
Анатолий Кольцов
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Сидим — едим… и не гундим
Питание — одно из самых важных составля-

ющих нашей жизни. Еда влияет на наше здоро-
вье, настроение, эмоции, работу мозга и т. д. Не 
зря же диетологи так любят фразу «Мы то, что 
мы едим». В таком случае от питания в россий-
ских изоляторах у фитнес-блогеров случится ин-
фаркт, а гастроэнтерологи выпишут направление 
на прием с пометкой «СРОЧНО». Да что тут долго 
мусолить - просто оценим рацион среднестати-
стического заключенного в СИЗО. Питание можно 
получить четырьмя способами: баланда, передач-
ка, посылка, лобаз (тюремный ларек).

Баланда
Готовит ее «хозотряд», т.е. осужденные, отбыва-

ющие срок в СИЗО. Если в мире существует школа 
по приготовлению самой отвратной еды, то тюрем-
ные кашевары учились именно там. Иной раз хочется 
спросить: «как вы измудрились не сварить горох? Это 
же не щебенка!»

• Утром приносят пресноватую кашу (пшенка, 
ячка, гречка, рис), 100мл молока, ложку сахара, хлеб 
— это все с расчетом на человека,

• в обед - суп (гороховый суп, борщ, щи) со 
вторым (макароны, капуста, картошка). Как правило, 
блюда обильно приправлены маргарином. Если стра-
даешь изжогой, тогда добро пожаловать в мир гастро-
номических страданий.

• На ужин традиционно жареная рыба, с варе-
ной картошкой или капустой. Правда, иной раз ва-
рят квашеную капусту, от запаха которой невольно 
ищешь под рукой противогаз или хотя бы освежитель 
воздуха.

Но стоит отметит, что за 1 год и 8 месяцев, что 
я сижу в тюрьме, баланда заметно улучшилась. На-
пример, раньше хлебом можно было забивать гвозди, 
а сейчас вполне съедобно. Во втором блюде можно 
обнаружить куски говядины и курятины, а не сплош-
ной жир. Вечерняя рыба больше не вызывает рвотный 
рефлекс.

Так что тенденции к улучшению тюремной еды 
есть в самарском СИЗО-1. Чувствуется заинтересо-
ванность руководства тюрьмы в качестве питания. Но 
это не отменяет того, что баланда она и в Африке ба-
ланда. Привыкнуть к ней лично у меня не получается.

Омар Хайам, конечно, завещал, что лучше быть 
голодным, чем кушать что попало. Но два года без 
еды вряд ли продержишься, поэтому продуктовую от-
душину можно найти в передачке.

Передачка
В месяц родные могут передать только 30 кг 

веса. Почему именно такая цифра, не угадает даже 
команда Друзя. Мало, но никуда не денешься. Не за-
бываем, что в тюрьме ты должен страдать. Домашнюю 
еду не пропустят. Только копченую продукцию в вакуу-
ме. Вареное, запечённое, жареное даже в магазинной 
упаковке нельзя. Поэтому из мясного приходится до-
вольствоваться копченостями. По началу и такая еда 
за радость, но со временем организм приветствует 
гастрит и требует разнообразия в рационе. А откуда 
ему взяться? Кстати, все продукты на приеме пере-
дачки режутся. Иной раз приносят еду в таком виде, 
будто с ними поиграли во Fruit ninja. Помните такую 
игру на телефоне, в которой нужно было на скорость 
покрамсать фрукты?

Посылка
Почтой можно получить более разнообразный 

перечень продуктов, чем передачкой. Например ту-
шенку, или рыбные консервы, которые откроют и пе-
рельют в пакет. Так что есть нужно сразу. Холодильни-
ков-то нет. Подумаешь, 21 век на дворе. А вот вареная 
колбаса или сосиски «живыми» не доедут. Крупы, вер-
мишель, макароны нельзя, только быстрого приготов-
ления. То есть опять мы приходим к копченой и мало-
полезной пище, от которой со временем воротит.

Лобаз
Ежемесячно приносят список товаров, которые 

якобы есть в тюремном ларьке.
Перечень на первый взгляд утешающий. Но не 

все так просто. Иной раз напишешь заявление на 
приобретение товаров, а принесут их через месяц, и 
то не все. В чем дело? Продавщицы не было. У нее 
нет своего графика? Никто не знает, когда она будет. 
Складывается впечатление, что продавец приходит на 
работу, отталкиваясь от астрологического гороскопа, 
гадальных карт или календаря Майя. Иного объясне-
ния никто дать не может. Проще говоря, на лобаз на-

дежды нет.
Рацион питания нужно разнообразить. Но как? 

Летом спасают сезонные овощи, из которых можно 
сделать салат, но на это отводится 4 месяца. Пропу-
скают орехи и сухофрукты, которые можно добавить 
в кашу. Молочную продукцию разрешают только ди-
етчикам. Но почему бы всем не разрешить яйца? В 
результате наступает продуктовая депрессия, ухудша-
ющая пребывание в тюрьме.

Но Россия — страна контрастов, а Москва - слов-
но отдельное государство. Поэтому в столичных изо-
ляторах скорее всего и не слышали о гастрономиче-
ских чаяниях региональных арестантов.

Недавно интернет-лобаз, обслуживающий мо-
сковские тюрьмы, переименовали из «фсинмагазин.
рф» в «сидим-едим.рф». Это не шутка.

Парни, проезжающие этапом из Москвы через 
Самару, рассказывают, что родные могут заказать че-
рез этот сайт комплексные обеды, состоящие от фаст-
фуда до морепродуктов. Шашлыки, пицца, плов, жаре-
ный гусь? Не проблема! Осетинские пироги, оливье, 
кролик в соусе, утка в рукаве, буженина, бифштекс? 
Уже подано (пишу и слюной захлебываюсь…). В Мед-
ведково или Бутырке рестораны пристроили? Пред-
ставляю, как открывается дверь в хату и постовой, по 
аналогии с фильмом «Иван Васильевич меняет про-
фессию», оглашает меню.

Не подумайте, что я завистливый. Наоборот, я 
рад, если московские арестанты меньше страдают, 
потому что вкусная еда повышает настроение. К тому 
же далеко не у каждого есть возможность обеспечить 
себя таким питанием, поэтому они в таких же услови-
ях, как и мы.

Все это оформлено как дополнительное питание. 
Помнится, 1,5 года назад в Самарском СИЗО пыта-
лись внедрить нечто подобное. По внутренней провер-
ке объявляют: «С сегодняшнего дня действует услуга 
дополнительное питание. Очень вкусно. Заказывайте. 
Через день будет готово». Ознакамливаюсь со спи-
ском.

Есть курица в рукаве, яичница с беконом, пель-
мени, макароны, либо пюре с котлетой. Делаю заказ. 
Проходит неделя(!) - открывается кормушка, в которую 
просовывают пакет с выпечкой. Вынимаю долгождан-
ные «яства», а они… ледяные (!) В буквальном смысле 
замороженные до такой степени, будто их вытащили 
из оттаявшего ледника. Пиццу можно было использо-
вать вместо фризби, а беляши для игры в кёрлинг.

Спрашиваю сотрудника: - «Это что?»
- «Ваше дополнительное питание» — отвечает он 

невозмутимым голосом.
- «Я понял, что не стальные детали для сборки 

боинга, почему пирожки замороженные? Как есть?»

- «Какие мне дали, такие и принес. Вроде све-
жие. Если подогреть, то наверное будет вкусно» - по-
пытался успокоить сотрудник.

- «Наверное… Подогреть… А где?» - а в голове 
уже есть ответ, что нигде.

- «Эээ»- услышал я в ответ, а потом еще — «М-м-
м-м»… - «Вы пока распишитесь о получении, а я 
что-нибудь придумаю»

Через 5 минут принес выпечку подогретую. Спа-
сибо на этом. На вкус неплохо, как в пекарне. Правда, 
после этого случая больше дополнительное питание 
я не заказывал. А сейчас его вообще нет, потому что 
никто не заказывает из-за такого отношения.

Я понимаю, что требовать от самарского СИЗО-
1 ресторанного питания, как в Москве, бесполезно. 
Факторов много — финансирование, снабжение, ло-
гистика, кадры и т. д. Но ситуация в любом случае 
откидывает жирную тень на систему ФСИН в целом. 
Почему в некоторых тюрьмах все организовано как 
для человека 21 века, а на периферии до сих пор не 
вылезут из девяностых? Не в состоянии организовать 
нормальное питание? Тогда разрешите пропуск гото-
вых блюд в передачку — пусть даже не домашних, но 
сейчас много мест, где можно купить готовое с не-
обходимыми маркировками. Это будет гуманно, со-
временно, логично, оправданно. А пока из-за такого 
бардака мы скорее похожи на отсталое общество, а 
не современное.

Так что сидим-едим и не гундим...- даже похоже 
на курс нашего государства.

Айдар Камалетдинов, политзаключенный, 
независимый журналист, блогер

dzen.ru/a/Y_jfxdYGgC_Y7Rw7
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» 
считать равнозначными.

                    *   *   *
Ах, ностальгия, ностальгия...
Приходит к нам, как сладкий сон...
А что огрызок той России,
которой бит Наполеон?
Увы, утрачены резоны,
отрава воздух и вода...
И только телепустозвоны
не унывают никогда.
Пора бы духом собираться,
прозреть, увидеть естество...
Мешают властные паяцы?
Боимся правды? Но кого
тогда винить в скотинстве этом?

Себя! За робость, неуспех...
Наполни мир и сердце Светом!
Переломи, как палку грех!
Иди дорогой созиданья,
направив жизнь на позитив,
оставив прошлому стенанья,
взор к Светлым Силам обратив!
Вот то, что нам всегда подвластно!
Какие б ни были года...
Но это труд - труд ежечасный.
За этим мы пришли сюда!

А. Гессе 
12.05.2023   

                  *   *   *
— Что такое «двойные стандарты»? 
— Это когда Фрейд, который всё 
сводит к ceксу — гений, а Ржев
ский, который всё сводит к ceксу 
— пошляк и распутник. 

                  *   *   *
 — Почему современные певцы, 
когда поют, то прыгают и бегают? 
— В подвижную цель труднее по
пасть.

                  *   *   *
Как мне говорили в одной турфир
ме: «Не поленитесь, съездите на 
Мальдивы! « Да, от Мальдив, ока
зывается, меня отделяет только 
лень... 

                  *   *   *
— Любой каприз за ваши деньги! 
— У меня только двести рублей... 
— Так и не капризничайте! 

                  *   *   *
Раньше я боялся темноты, но вче
ра принесли квитанции. Теперь я 

боюсь света, воды и тепла. И ещё 
немного — мусора. 

                  *   *   *
Мы смотрим в будущее, не забы
вая о традициях. В московской 
больнице впервые потеряли элек
тронную медицинскую карту. 

                  *   *   *
— С вами говорит специалист 
по безопасности банка. Нам не
обходимо защитить ваш счёт от 
несанкционированного доступа. 
Возьмите, пожалуйста, карту. 
— Спасибо, взял. 
— Продиктуйте номер. 
— 10. 
— Дальше? 
— Всё. 
— Назовите номер на карте цели
ком. 
— 10. 
— Что у вас за карта? 
— Десятка треф. 

                  *   *   *
Чиновники - это люди, которые за 
наши с вами деньги воруют наши с 
вами деньги.
 


